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édito

ll y a des signes qui ne trompent pas : le soleil fait son 
retour, les animations de proximité se multiplient, 
les parcs et terrasses se remplissent… oui, la période 
estivale approche à grands pas et on ne peut que 
s’en réjouir !

Au-delà de la douceur de vie liée aux beaux jours, 
cette période estivale 2022 est particulièrement 
attendue. Il faut dire que, même si le virus est 
toujours présent, la Covid-19 a plus que perturbé 
nos deux dernières années.

Alors, voir les équipes municipales se coordonner, 
les associations s’activer et les porteurs de projets 
s’exprimer, le tout dans un climat de dialogue 
et de co-construction, est une réelle source de 
satisfaction et d’optimisme pour nous toutes et 
tous.

Dans ce nouveau magazine d’Arras Actu, une partie 
de la programmation de « L’Été à Arras » vous sera 
dévoilée. Cette année, plus que jamais, nous misons 
sur l’art de vivre à l’Arrageoise, ses événements 
traditionnels, son vivier associatif et surtout notre 
envie commune de nous retrouver et de vivre de 
bons moments ensemble !

Une des plus belles vitrines de cette vie arrageoise 
est évidemment ses 5 marchés hebdomadaires 
répartis dans tous les quartiers, dont évidemment 

celui du cœur de ville le samedi matin. Une nouvelle 
fois, le marché d’Arras est en lice pour être sacré 
« Plus beau marché de France », concours organisé 
par TF1 et la Presse Quotidienne Régionale (la Voix 
du Nord pour nous).

Exprimons notre fierté et notre attachement à ce 
rendez-vous centenaire et à ses commerçants : 
VOTONS ARRAS sur www.votreplusbeaumarche.fr !

Avant d’entamer l’été et de vous inviter à participer 
aux nombreux rendez-vous qui rythmeront cette 
période, nous avons souhaité mettre en avant les 
missions liées à la Tranquillité Publique de la Ville 
d’Arras.

La société évolue, les habitudes aussi et 
naturellement les enjeux de sécurité qui vont avec. 
Notre choix, à Arras, est de miser sur une Police 
Municipale capable de répondre de manière efficace 
à vos attentes et besoins, dans la plus grande des 
proximités, comme vous pourrez le lire dans le 
dossier central de ce numéro d’Arras Actu.

Arrageoises, Arrageois, vivons heureux et profitons 
de notre ville tant appréciée.

AU PLUS PRÈS DE VOUS
Arras, une ville à taille humaine 

Frédéric LETURQUE
Maire d’Arras 
Président de la CUA
Conseiller régional
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Beaucoup 
d’émotion, jeudi 
24 mars au 
Casino. Devant 
900 lycéens et 
collégiens, Lilli 
Keller-Rosenberg, 
90 ans,  a 
témoigné de ce 
qu’elle a vécu 
dans les camps 
de concentration 
de Ravensbrück 
et  Bergen-Belsen 
entre 1943 et 1945. 
Une conférence 
organisée par 
le Rotary Club 
d’Arras. 

Samedi 23 avril, 
s’est tenue à 
l’hôtel de ville 
la cérémonie 
de remise de 
Médaille de la 
Reconnaissance 
de la Ville 
d’Arras. Douze 
récipiendaires 
ont été mis 
à l’honneur 
par Frédéric 
Leturque et 
Nadine Giraudon, 
adjointe au maire. 

Samedi 9 avril, 6h30, à 
la Carrière Wellington, 
un vibrant hommage a 
été rendu aux nombreux 
soldats du Commonwealth 
ayant combattu et péri 
lors de la Bataille d’Arras 
du printemps 1917.  

>

>

>

>

Un miel en or made 
in Arras. Figure 
emblématique du 
marché d’Arras, Pascal 
Denis a vu son miel de 
printemps remporter 
une médaille d’or au 
concours général agricole 
du Salon international de 
l’agriculture de Paris.
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 Lundi, 11 avril, 
une équipe de 
tournage a pris 
possession de 
la place des 
Héros pour la 
réalisation d’un 
clip du chanteur 
arrageois. 
Ap’nondas. En 
amoureux de 
l’Arrageois, il a 
choisi Arras pour 
son clip « Petit 
théâtre ».

>
Dimanche 8 mai, 
de nombreux 
Arrageois, jeunes 
et moins jeunes, 
ainsi que les élus 
ont commémoré 
la la fin de la 
guerre en Europe. 

>

>
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3 DATES
MARQUANTES
2021 Mon arrivée à France 2.

Le 2 mars 2022 Mon départ pour Kiev.
Le 13 mai 2022 Mon retour en France après 28h de route pour quitter l'Ukraine.

arras vue par…

SOUFIANE YASSINE 
« ON REVIT LA GUERRE DE 39-45 »
À 44 ans, Soufiane Yassine s'est construit un solide parcours professionnel après avoir fait ses débuts au club 
photo dans les quartiers ouest d'Arras et dans la presse écrite locale. Journaliste Reporter d'Images depuis 24 ans, 
celui qui a toujours Arras dans le cœur, est passé par M6 et TF1. Fin 2021, il est embauché par France 2. Le 2 mars, il 
est propulsé sur le champ de bataille afin de couvrir la guerre en Ukraine. Il se retrouve à Kiev et Irpin De mi-avril 
à mi-mai, il y est reparti pour une deuxième mission afin de couvrir les combats dans le Donbass. Pour Arras Actu, 
il témoigne de ce qu'il a vécu et vu au plus près des combats.  

SON ACTUALITÉ
Après deux longues missions, un mois dans la région de Kiev et Irpin en mars et 28 jours dans le 
Donbass, de mi-avril à mi-mai, Soufiane Yassine est revenu en France. Un retour qu'il met à profit pour 
se ressourcer. « Je suis content de rentrer. Je vais maintenant me reposer et revenir à une vie plus normale, 
même si cela va être compliqué tant ce que j'ai vécu est dur. Je vais bénéficier d'un suivi psychologique mis 

en place par France 2 afin d'extérioriser ce que j'ai vécu sur le champ de bataille. Beaucoup de journalistes 
ayant couvert des conflits souffrant de stress post-traumatique. J'ai aussi pour projet de venir à Arras. »

VOUS REVENEZ EN FRANCE, COMMENT S'EFFECTUE CE 
RETOUR  ET COMMENT ALLEZ-VOUS ?
« C'est une mission dans la mission »                  
« Ça va. Je suis content d'avoir quitté le Donbass. Après 24 ans de carrière, 
je n'ai jamais vécu une mission comme celle-là, même si j'ai travaillé 
à Gaza ou en Syrie. C'était vraiment hardcore. J'ai vécu des 
événements intenses, cette mission a été très forte dans 
tous les sens du termes. Le retour a été une mission dans 
la mission. Le Donbass est en guerre depuis 2014 et est 
une zone éloignée de Kiev. En Ukraine, plus aucun 
avion ne décolle. Le retour s'est opéré en voiture sur 
deux jours. Nous avons mis plus de 28 heures pour 
quitter le pays. Sortir d'Ukraine a été un véritable 
enfer. Avec ma collègue Agnès Vahramian, 
nous sommes finalement arrivés en Pologne à 
Varsovie. Puis est venu le retour à Paris. »  

>

VOUS AVEZ RENCONTRÉ 
LE PRÉSIDENT ZELENSKY  

« Il était la cible des Russes »            

« En mars, cela faisait deux semaines que 
nous étions arrivés en Ukraine, avec  Agnès 

Vahramian, nous avons réussi à nous greffer 
à des équipes des chaînes de télévision publiques 

ukrainienne et tchèque pour interviewer Volodymyr Zelensky 
à un moment où le président  était la cible des forces russes et 
n'accordait pas d'interview. Il avait pris la décision de rester à 
Kiev et il communiquait principalement sur les réseaux sociaux 
avec les membres de sa garde rapprochée. Après avoir été 
contrôlés, nous nous sommes retrouvés dans un bunker en 
compagnie de militaires nerveux et du président Volodymyr 
Zelenski. À l'issue de l'interview, j'ai réussi à prendre une photo 
avec lui. Nous avons ensuite repris nos reportages. »

> >

COMMENT DÉCRIRE CE QUE VOUS 
AVEZ VÉCU DURANT DEUX MOIS ? 
« J'ai du détourner le regard face aux horreurs »                   
« Ce que j'ai vu m'a renvoyé aux livres d'histoire. En 
Ukraine, on revit la Seconde Guerre mondiale. Deux 
armées combattent avec des tanks, de l'artillerie qui 
fait des ravages terribles. Nous avons fait notre métier, 
équipés de casques et de gilets pare-balle.  À plusieurs 
reprises, les obus tombant près de nous, nous nous demandions 
si ce n'était pas la dernière fois que nous le faisions. Sur place, j'ai 
échangé avec des reporters de guerre qui m'ont confirmé qu'ils n'avaient 
jamais vécu des combats aussi durs et intenses. À plusieurs reprises, j'ai du 
détourner le regard face aux horreurs que nous voyions notamment dans les rues 
jonchées de cadavres ou lors de reportages dans les hôpitaux militaires. Et puis, 
il y a les souffrances du peuple ukrainien… J'ai l'image de cette petit fille à Irpin, 
en mars, qui tremblait car elle avait froid, mais surtout car elle était traumatisée. 
Nous avons travaillé dans des villes quasiment désertes et ravagées. Pour ceux 
qui restent les souffrances sont indescriptibles et le quotidien un enfer. »
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Soufiane Yassine 
avec le président 
ukrainien Zelensky. >
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Les Puces à Bidasse, c'est le 21 août !
Les Puces à Bidasse sont une institution arrageoise appréciée 
et reconnue bien au-delà des frontières du territoire. Après 
des années blanches en 2020 et 2021 du fait de la pandémie 
de Covid-19, les bradeux, borocanteurs, collectionneurs, 
antiquaires seront de retour sur nos magnifiques places, le 

21 août prochain, pour le plus grand bonheur des Arrageois. 
Si vous êtes intéressés pour être vendeur lors de cette 
journée, vous pouvez vous inscrire jusqu'au 20 juin en 
téléchargeant le bulletin d'inscription sur le site internet de 
la Ville : www.arras.fr. Votre inscription sera à retourner à la 
Maison de Services M-T. Lenoir, 1 rue Charles-Péguy. 

Un Main Square Festival sur quatre jours

Après deux ans d’attente, les festivaliers vont 
retrouver la Citadelle pour 4 jours de concerts. 

>

Nous étions restés sur notre faim du fait de la 
pandémie. Après une édition à distance avec 
la Main Square TV et une autre en balade sur 
différents sites régionaux, le Main Square Festival 
est enfin de retour à la maison, les 30 juin, 1er, 2 
et 3 juillet. Pas moins de 165 000 festivaliers sont 
attendus à la Citadelle d’Arras.  
Et pour marquer ce retour, le Main Square se 
tiendra non pas sur trois mais sur quatre jours 
avec une date supplémentaire : jeudi 30 juin. 
Au menu de cette journée de festival 
additionnelle : DJ Snake, Angèle, SCH, Yungblud, 
Louane, Turnstile, Kas:st, Kennyhoopla, Le Juice, 
Bekar, The Breackfast Club et Ninon. Une belle 
mise en jambe avant Sting, le vendredi, Black 
Eyed Peas et M le samedi pour finir en beauté le 
dimanche avec Twenty Øne Pilots. 

VOUS
LE
SAVIEZ??

«IL EST IMPORTANT DE SE RETROUVER JOYEUSEMENT »

Interview de 
Aude Vilette-Torillec, adjointe en charge de l’Attractivité, de l’Art de Vivre 
et du Tourisme.

Arras Actu. Dans quel contexte se 
prépare l’été 2022 à Arras ? 
Aude Vilette. Après deux éditions 
marquées par le contexte sanitaire 
en 2020 et 2021, la Ville va 
renouer avec une édition plus 
habituelle. C’est donc le retour de 
nos grands événements, ce que 
nous attendions tous. La période 
estivale s’étalant sur les mois de 
juin à septembre, l’été va être riche 
en événements culturels, festifs 
et populaires. Il est important que 
les Arrageois puissent se retrouver 
joyeusement. 

Arras Actu. Quels vont être les 

temps forts de l’été ? 
A.V. La saison estivale débutera en 
musique avec le Di Dou Da Arras 
Festival qui se tiendra du 17 au 21 
juin. La programmation sera de 
qualité et tous les jours dans la cour 
de l’hôtel de Guînes, les Arrageois 
pourront passer une heure avec des 
artistes. Nous donnons également 
rendez-vous aux Arrageois le 21 juin 
en ville à l’occasion de la fête de la 
musique qui fait son retour de 18h à 
minuit. Le début de l’été c’est aussi 
le Main Square Festival. Après deux 
éditions particulières le millésime 
2022 s’annonce de toute beauté 
avec une programmation déclinée 

sur quatre jours et plus de 165 000 
festivaliers attendus. 

Arras Actu. Retrouverons-
nous aussi les événements 
incontournables des mois de juillet 
et août ? 
A.V. Les festivités du 14 juillet, 
Méaulens en fête, les festivités 
du 15 août aux Grandes Prairies 
pour lesquelles les artistes seront 
dévoilés le 3 juin, ainsi que la fête 
de l’andouillette ponctueront les 
deux mois. Le Beer Potes Festival 
sur la Grand Place et la fête du sport 
au Jardin du Gouverneur seront le 
point d’orgue de l’été. 

Après une édition particulière 
en 2021 uniquement consacrée 
à la Marche des fiertés, l'Arras 
Pride revient sur six jours, du 7 
au 12 juin. Le festival prendra ses 
quartiers sur l'esplanade du Val de 
Scarpe, derrière Cité Nature, où le 
village des fiertés sera installé. 
L'événement alliera rendez-vous 
à distance via des retransmissions 
en direct mais aussi des rendez-
vous en présentiel. En ouverture 
du festival, le théâtre accueillera la 
pièce "8 femmes… ou presque" de 
la compagnie les Durs à Queer.
Le 11 juin, à 14h, se tiendra la 
Marche des fiertés. 
En partenariat avec le collège 
Diderot, une exposition "Charte 
contre les discriminations" sera 
présentée. 

L'Arras Pride 
au Val de Scarpe
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CHARLÉLIE COUTURE, TÊTE D’AFFICHE  
DU DI DOU DA ARRAS FESTIVAL 

LA FÊTE DE LA MUSIQUE DE RETOUR

Le Di Dou Da Arras Festival vous donne 
rendez-vous pour quatre jours du 17 au 21 juin. 
Une belle occasion de fêter l’arrivée de l’été 
en mettant la chanson française à l’honneur. 
Pour cette 17e édition, l’association Di Dou 
Da propose une programmation alliant stars 
confirmées : Enzo Enzo (17 juin, à 20h, au 
théâtre), Charlélie Couture (le 18 juin, à 20h30, 
au Casino), et Mathieu Boogaerts (19 juin, à 
20h, au théâtre) et de jeunes artistes ainsi que 
des groupes locaux connus et reconnus. 

Des incontournables 
et des nouveautés  
Le festival est également l’occasion de (re)
découvrir des artistes locaux. Ainsi, Jef Kino, 

Elle fait également son grand retour après deux 
éditions revues et corrigées en 2020 et 2021 
du fait de la pandémie de Covid-19. 
La Fête de la musique marquera le lancement 
de la saison estivale arrageoise. Les ingrédients 
qui ont fait le succès de cette manifestation 
qui célèbre cette année ses 40 ans d’existence 
seront bien présents sur les pavés arrageois.
Ainsi, plusieurs dizaines de groupes musicaux 
investiront l’espace public et animeront la 
soirée de 18h à minuit. Il y en aura pour tous 
les goûts. 
Trois groupes déambuleront également dans 
les rues afin d’animer la ville. La radio locale 
Planète FM assurera le show avec un DJ Set, 
place de la Vacquerie. Enfin, la cour du musée 
et celle de la préfecture seront ouvertes avec 
des animations musicales.   

Trois Vagues, Petite Gueule, Alice Animal, La 
Corde raide et les Plastic Duck investiront la 
scène de l’hôtel de Guînes afin de passer une 
heure avec vous. 
Le festival table également sur les 
incontournables qui ont fait son succès tel 
le marché qui chante, samedi 17 juin, avec 
l’interprétation de la chanson La Tendresse de 
Bourvil, au pied du beffroi. 
Il y aura aussi des nouveautés. En premier lieu la 
mise en place d’un magasin vintage permettant 
la vente d’objets rétro de seconde main en 
lien avec la musique et la chanson française. 
L’occasion d’allier musique et environnement 
dans une ambiance bon enfant. 

Charlélie Couture 
se produira 
le 18 juin, à 20h30, 
au Casino. 

>

Feu d’artifice

Du 11 juin au 11 septembre, un 
carrousel prendra place sur la 
Grand Place, sur le site libéré par 
la grande roue, côté rue de la 
Taillerie. 
Ce manège enfantin, de type 1900 
à deux étages, sera accompagné 
d’un stand de confiseries pour le 
plus grand plaisir des enfants. 
L’objectif est d’animer la place et 
le centre-ville à l’occasion de la 
saison estivale et de permettre aux 
Arrageois de s’approprier la place 
afin d’en faire un lieu de rencontres 
et de convivialité. Chacun pourra 
y faire une pause, s’y détendre et 
profiter des animations proposées. 
Les terrains de pétanque seront de 
nouveau déployés au pied du logo 
#Arras.

Rendez-vous 
au Val de Scarpe 

Un carrousel 
sur la Grand Place

Détente

Le feu d’artifice du 14 juillet se 
délocalise de la darse Méaulens au 
parc de la Scarpe afin de marquer 
l’inauguration du nouveau parc 
qui a vu le jour à l’entrée nord. Le 
spectacle sur le thème de la lutte 
contre les violences intrafamlilailes 
et le harcèlement, grande cause 
arrageoise 2022, est un événement 
phare de l’été à Arras et est très 
apprécié. 

arras en mode été 
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Si l'offre de stationnement de surface est dense, il en est 
de même pour le stationnement souterrain. Sous la Grand 
Place, le parking vous propose 700 emplacements. L'offre est 
complétée par le parking du centre européen à deux pas de la 
gare qui dispose quant à lui de 815 emplacements. 
Passez une bonne soirée à Arras en profitant du forfait soirée 
des parkings souterrains à seulement 1€ entre 18h et 2h. 

Les parkings souterrains

Depuis plusieurs années, la Citadine, la navette électrique de 
centre-ville, facilite gratuitement nos déplacements au quotidien. 
Deux lignes sont opérationnelles au sein d'un vaste périmètre 
situé à l'intérieur des boulevards ceinturant le centre d'Arras. 
Pour pouvoir profiter au mieux de ce service, un réseau de parkings 
relais gratuits a vu le jour afin de vous permettre de laisser votre 
véhicule aux entrées de ville. Une offre de stationnement de près 
de 2100 places disponibles à toute heure de la journée. 
• Parking de Cité Nature : 300 places,
• Parking de l'Esplanade : 680 places,
• Parking du Crinchon : 340 places,
• Parking de la Citadelle : 600 places.

À ces parkings relais s'ajoute un maillage de 24 parkings de surface 
répartis sur l'ensemble de notre centre-ville. Ce qui représente une 
offre de 2800 places de stationnement.

Une des solutions aux problématiques de stationnement passe par une 
adaptation de nos modes de déplacement au sein de l'espace urbain.  
Pour cela, le vélo est tout indiqué. Le territoire est doté d'une offre de 
location de vélos à assistance électrique avec le V'électric d'Artis. De 
nombreux particuliers possèdent un deux roues qu'il soit à assistance 
électrique ou non. Des bicyclettes qu'il convient de sécuriser lorsque 
leurs propriétaires ne les utilisent pas. Pour cela, cinq garages à vélos 
existent dans le centre-ville : place Foch, place Émile-Breton, place 
d'Ipswich, rue Gambetta et au parking de la Citadelle. Un sixième vient 
de voir le jour rue du Presbytère Sainte-Croix au pied de la mairie. Une 
offre qui se renforce. 

La Citadine et les parkings relais 

Les parkings à vélo 

STATIONNEZ MALIN,
POUR PROFITER DE L'ÉTÉ À ARRAS !
Durant l'été, le centre-ville s'anime. Les festivités sont nombreuses et attirent un flux important de 
visiteurs à Arras. Que l'on vienne en voiture ou à vélo, il convient de pouvoir stationner facilement. 
Avec ses parkings relais, souterrains ou de surface, la zone bleue, les parcs à vélos…les possibilités et 
capacités de stationnement sont nombreuses. Cet été, stationnez malin et profitez de la ville. 

La zone bleue
Le stationnement à Arras, ce sont aussi des zones : la jaune et 
la verte en vigueur depuis de nombreuses années mais aussi des 
zones bleues. Vous pouvez y stationner deux heures maximum 
gratuitement avec un disque, du lundi au vendredi, de 9h à 12h et 
de 14h à 18h. En dehors de ces jours et horaires, le stationnement 
est gratuit et sans limite de durée. La première zone bleue 
s'étend derrière la gare et une seconde zone bleue verra le jour à 
l'automne au sein du quartier Méaulens.  Six parkings à vélo jalonnent le territoire municipal.
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PLUS BEAU MARCHÉ : VOTONS ARRAS !

actualité

Samedi 14 mai, une 
équipe de TF1 a passé 
la matinée sur notre 
marché pour rencontrer 
des Arrageois et des 
commerçants, sous le 
reghar des géants de 
sortie pour l'occasion. 
Le reportage sera 
diffusé fin juin lors du 
JT de 13h.

Un tournage sur le marché 

Après avoir été élu plus beau marché du Nord-Pas de Calais en 2018, vous 
avez élu notre marché qui existe depuis le Moyen-Âge, plus beau marché 
du Nord-Pas de Calais pour la deuxième fois cette année. Cette élection 
fait suite au concours «Votre plus beau marché» organisé par la chaîne de 
télévision TF1 en partenariat avec la Presse quotidienne tégionale (pour 
nous la Voix du Nord). 
Une fierté pour l’ensemble des Arrageois mais aussi pour les commerçants 
qui le font vivre et qui en sont l’âme. Mercredi et samedi matin, ils s’installent 
sur la place des Héros au pied du beffroi, sur la Grand Place mais aussi place 
de la Vacquerie pour faire vivre une institution commerciale qui draine bien 
au-delà des frontières arrageoises. Car il faut bien le dire, le marché à Arras 
est un rendez-vous incontournable et immuable. C’est un petit village, où 
tout le monde se croise après sa semaine de boulot et 
où chacun a ses habitudes et retrouve ses amis. 
Notre marché concourt depuis le 27 avril afin de 
décrocher le titre de plus beau marché de France aux 
côtés de 23 autres communes. La campagne durera 
jusqu'au 22 juin. Alors pour faire de notre marché le 
plus beau de France : Votons Arras !

Au cours du XIIe siècle, Arras connaît un essor économique 
important qui lui donne une position stratégique concernant ce qui 
déjà auparavant l’avait rendue célèbre : les draps et ses fameuses 
tapisseries, les Arrazi. Les tissus arrageois s’exportent à travers toute 
l’Europe. 
Aux XIIe et XIIIe siècles, Arras est une ville marchande très prospère. 
Sur la place des Héros que l’on appelle encore « Petit Marché » se 
dresse une halle aux draps. Cet âge d’or de la draperie ne dure qu’un 
temps. L’érosion de l’industrie du coton, de la laine et de la soie 
conduit la cité à s’orienter vers la commercialisation des produits 
agricoles, surtout des grains. 
Au XVIIIe siècle, la Grand-Place abrite ainsi l’un des marchés aux 
grains les plus influents de France. Une influence dont bénéficie le 
territoire. Les portefaix de Dainville y détiennent le monopole du 
transport des marchandises et les maraîchers d’Achicourt y vendent 
des légumes de saison.
Si à l’époque, le marché sur les places fait la renommée de la ville, 
d’autres lieux accueillent des étals. La place Victor-Hugo a abrité 
des marchés aux bestiaux, la place du 33e a accueilli un marché aux 
poissons, un marché aux moutons était installé entre l’actuel Jardin 
Minelle et la rue Salengro, le cour de Verdun accueillait un marché 
aux chevaux et un marché aux chiens avait lieu quai du Rivage. 

Le marché à travers les âges Plus beau marché du Nord-Pas de Calais

Pour voter, flashez ce QR Code. 



>
QUI SONT LES LAURÉATS 
DE L’APPEL À PROJETS SUR L’EUROPE

Seize projets ont été déposés et 
onze d’entre eux bénéficient du 
soutien de la Ville. 

Les projets retenus
Le projet Viva España des élèves 
du lycée Savary afin d’organiser un 
voyage pédagogique en Espagne. 

Europe et cœurs de Villes : 
échanges culturels graphiques et 
imaginaires du lycée Gambetta 
avec une exposition éphémère 
présentant des stickers de porte 
mettant en valeur des bâtiments de 
villes européennes dont Arras. 

Le jumelage éducatif des 
lumières : enfant d’aujourd'hui, 
citoyen de demain du collectif de 
parents d’élèves de l’école en plein 
air. 

Le festival de Hip-hop de 
Crewstillant qui s'est tenu jusqu’au 
15 mai. 

Le tour des musiques d’Europe 
d’Arras Compostelle Francigena. 

The European Arras Street Tour du 
collectif des Hauts de Saint-Aubert. 

Regards croisés sur l’Europe, l’art 
s’installe dans notre gare par Art et 
passion. 

La fête des 30 ans de l’Université 
d’Artois par Artois Sport. 

Les Olympiades de l’amitié 
organisées par le Rotary Club Arras 
Cœur d’Artois et le Rotary Club 
d’Herten. 

Le radio Lab à Bruxelles de la radio 
PFM. 

Roule ma Houle. Quatre cyclistes 
sensibilisent à la préservation du 
milieu marin à l’occasion d’un périple 
entre Gibraltar et le Cap Nord. 

Le projet Roule 
ma Houle va 
permettre de 
sensibiliser à la 
sauvegarde du 
milieu marin, de 
Gribraltar au Cap 
Nord. 

« L’Europe se fera par des réalisations concrètes créant d’abord une 
solidarité de fait… », soulignait Robert Schuman, père fondateur de la 
construction européenne. Pour faire vivre cette idée de l’Europe, la Ville 
a lancé l’Appel à projets « Arras au cœur de l’Europe ». 

La fête de l'Europe s'est tenue le 9 
mai sur la place du Wetz d'Amain 
avec la présentation de fresques 
murales réalisées par le Collectif 
des Hauts de Saint-Aubert dans le 
cadre de l'appel à projets Arras au 
Cœur de l'Europe. La matinée a été 
l'occasion de mettre à l'honneur   
Gisèle Bassette, fondatrice de la 
Maison de l'Europe dont elle a été 
présidente de 1998 à 2011. 
A l'hôtel de ville, 145 écoliers 
de 8 écoles ont présenté leur 
représentation de monuments 
européens réalisés à partir de 
matériaux recyclables. Des enfants 
qui ont découvert l'Europe par le 
biais d'un repas européen servi 
dans les cantines scolaires. Au 
menu : la gastronomie grecque. 

Une journée de fête

Europe
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C'est un réel plaisir de 
voir que la ville se mobilise 
en faveur des questions 
européennes à l'occasion de 
la présidence française de 
l'Union. Treize projets sont 
lauréats et permettent de faire 
rayonner l'Europe à Arras. Le 
Joli Mois de l'Europe est aussi 
l'occasion de mettre en avant 
des personnalités qui ont œuvré 
ou qui œuvrent en faveur de 
l'Europe.  

Arnaud MICHEL
Conseiller délégué aux Affaires 
Européennes et à la Mémoire
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place aux jeunes

UN LIONS CLUB À BAUDIMONT

À SAINT-JO, TOUS UNIS POUR LA PAIX

Nathan, Corentin et Eloïse sont les premiers 
membres du premier Lions Club Universitaire 
de France. Les trois étudiants du pôle supérieur 
Baudimont l’ont fondé, épaulés par les 
membres du Lions Club Arras Beffroi. Le club a 
été porté sur les fonds baptismaux mercredi 6 
avril dans l’amphithéâtre du pôle sup. 
« La création de ce Lions Club Universitaire 
au sein du Pôle Sup’Baudimont permettra aux 
étudiants de s’engager pour des causes louables 

Les élèves de l’école Saint-Joseph sont 
devenus journalistes d’un jour. Ils ont réfléchi 
autour de la phrase sous forme d’acrostiche qui 
prend son sens en ce moment   : « Tous unis 
pour la paix ». 
Tous ensemble, transmettons un message 
positif afin de répandre la joie autour de nous, 
sans s’arrêter, 
Où que nous soyons, acceptons et pardonnons 
la jalousie, les choix différents des nôtres, les 
pêchés, 
Utiliser son cœur pour aider à se relever des 
dures épreuves et bien le semer, 
Sur toute la planète, qu’explose un monde de 
rire et de gaieté, 
Unissons nos forces pour lutter contre la guerre 
et armons nous de courage pour propager une 
lumière de paix, 
Non à l’injustice  ! Oui à l’égalité  ! Oui à la 
liberté ! Oui à la fraternité ! 
Imaginons un monde meilleur de toutes les 
couleurs, poussons les frontières pour que 
l’amour puisse rayonner, 
Secouons nos mauvaises habitudes, donnons 
de notre temps et luttons contre l’isolement, 
et les pleurs ? Les consoler… 
Penser à l’avenir de notre planète en la 
protégeant : cessons de la polluer, elle aussi a 
besoin de notre aide pour respirer ! 
Ou que vous soyez, pour tout ce que vous 
rencontrez ; du plus petit insecte au plus grand 

et pour la ville d’Arras. Ils pourront ainsi se créer 
un réseau au travers des différentes actions qui 
seront menées par notre association », souligne 
Nathan Dussot-Rivero, président du Lions 
Club Universitaire.
«  De plus, cela permettra également l’acquisition 
de nouvelles expériences professionnelles ainsi 
que de nouvelles compétences qui pourront être 
bénéfiques pour leur avenir professionnel », 
reprend le jeune président. 

des mammifères, respectez les… 
Un grand pas pour la joie dans le monde 
et espérons entre tous les peuples, la paix, 
Rétablissons la chaleur dans nos cœurs, que les 
rayons du soleil transmettent le bonheur tant 
espéré, 
La vie est un long moment de liberté, de 
respect et le harcèlement n’est pas un bon 
moyen pour aider,
Acceptons nos différences, apprenons de nos 
erreurs, pour mieux vivre ensemble. Quoi que 
l’on fasse de mal : « qui fait le malin tombe dans 
le ravin » ! cela est bien vrai ! 
Paix dans le monde pour être tous unis !
Avec, tous ensemble !
Ignorer nos différences pour être tous ensemble 
XXL… est l’amour à donner

Les enfants ont formé 
le mot Paix dans la cour. 

Eloïse, Nathan 
et Corentin (à 
gauche) sont les 
trois membres 
fondateurs du 
club. Nathalie 
Gheerbrant et 
Stéphane Prince 
ont assuré le club 
du soutien de la 
Ville. 

>

E-sport

La Ville d’Arras a signé, mardi 
19 avril, une convention avec 
l’association Obsession Gaming 
Arras.
En plus de la mise à disposition 
d’un local associatif, cette 
convention permet de développer 
des ateliers de sensibilisation 
autour des écrans, de l’isolement 
et de l’égalité femme-homme.
Elle permet également 
d’accompagner les jeunes et de 
les sécuriser face aux dangers des 
réseaux.
Arras est l’une des premières 
villes de France à développer sa 
Team E-sport, un sport en plein 
développement à l’international.

Une convention 
signée 

Les lycéens de Première 
européenne anglais du lycée 
Guy-Mollet ont eu l’opportunité 
d’assister à plusieurs 
visioconférences avec des 
étudiants d’Ipswich, ville jumelée 
avec Arras. Cette correspondance 
a débuté en 2021 permettant 
aux élèves de nouer des liens 
avec ceux de la classe de français 
du One Sixth Form College. Les 
jeunes ont échangé, appris à se 
connaître ainsi que découvrir 
les subtilités des systèmes 
scolaires de chaque pays. Les 
lycéens ne se sont pas contentés 
de ces réunions à distance par 
ordinateur interposés puisque 
du 23 au 30 avril, 36 d’entre 
eux, accompagnés par trois 
enseignantes, ont traversé la 
Manche en direction du Suffolk. 
Les lycéens ont été hébergés dans 
les familles d’élèves anglais. 
Les jeunes britanniques feront 
quant à eux le voyage à Arras du 
28 juin au 5 juillet.

Des lycéens en 
échanges à Ipswich

>
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Les aînés des 
quartiers ouest 
se sont retrouvés 
à l’occasion du 
premier repas 
de quartier de 
l’année, mardi 26 
avril en présence 
de Frédéric 
Leturque et 
Sylvie Noclercq. 
Ils ont partagé 
un moment 
convivial et amical 
en ce début de 
printemps. 

Le week-end du
8 mai a marqué le 
début de la saison 
des brocantes. 
Après celle du 
quartier Pierre-
Bolle le 7 mai, les 
bradeux se sont 
donnés rendez-
vous avenue 
Lobbedez le 8 mai. 

 Mardi 19 avril, en 
partenariat avec la 
Ville d’Arras, l’Ufolep a 
organisé l’Ufostreet, un 
grand tournoi sportif, au 
Jardin du Gouverneur. 
La manifestation était 
organisée dans le cadre 
de la grande consultation 
jeunesse lancée par la ville. 
d’Arras. 

Après deux ans 
d'interruption, le marché 
aux fleurs a fait son retour 
place Victor-Hugo le 1er 
mai. 

>

>

>

>

à deux pas de chez vous
arrêt sur images
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quartier nord - est - centre

43 FEMMES RÉSISTANTES
MISES À L'HONNEUR PAR LES SAGES 

En 2021, le Comité des Sages et des Médaillés 
avait mis à l'honneur Les Dames d'Arras, qui 
ont fait rayonné notre ville. Cette année, ses 
membres consacrent deux expositions aux 
femmes résistantes. Jusqu'au 27 mai, l'une 
est visible sur les grilles de l'hôtel de ville, au 
nivgeau du Square Pierre-Paquet. L'accrochage 
de dix panneaux met à l'honneur l'engagement 
incroyable de femmes dans des circonstances 
exceptionnelles. Ces femmes ont en effet été 
reconnues officiellement résistantes par les 
institutions françaises pour leur dévouement 
et les actions volontaires d'insoumission 
menées face à l'occupant nazi. 
Ces résistantes ont toutes un lien particulier 
avec la ville d’Arras et même si toutes ne sont 
pas natives ou habitantes d’Arras. Ces femmes 

ont mené leur action au sein des réseaux de 
Résistance qui ont œuvré sur notre territoire. À 
ce titre, elles représentent pour la ville d’Arras, 
et pour la France, l’esprit d’héroïsme suprême. 
L'exposition se compose de trois parties. La 
première est consacrée à 12 destins inviduels 
exceptionnels. Le second volet met en avant 
les résistantes issues de quatre familles de 
résistants. Enfin, la dernière partie aborde ces 
résistantes en fonction des caractéristiques 
et de la nature de leur engagement, 
qu'elles soient martyres de la déportation, 
résistantes et soignantes, résistantes dans 
l'action de leur époux ou encore résistantes 
inoubliables. L'exposition visible au sein de la 
salle Robespierre reprend le parcours des 43 
résistantes identifiées par le Comité des Sages. 

Dans le cadre de la rénovation 
de l'Abbaye Saint-Vaast, la 
Ville d'Arras s'est dotée d'une 
Maison du Projet afin d'informer 
la population des avancées du 
projet. 
Les prochains rendez-vous de 
la Maison du projet Saint-Vaast 
auront lieu : 
Le 24 mai, à 18h : présentation 
de l'Avant-Projet Sommaire des 
intérieurs. 
Le 28 mai, à 10h : visite de fond 
en comble. 
Le 11 juin, à 10h: visite de fond en 
comble. 
Le 28 juin, à 18h : présentation 
archéologique du site de l'abbaye 
Saint-Vaast
Le 2 juillet, à 10h : visite de fond 
en comble. 
Le 5 juillet, à 18h : présentation 
des diagnostics et des contraintes 
liées aux aménagements 
extérieurs.

Les rendez-vous de 
la Maison du projet

L'exposition a été 
inaugurée lors 
des cérémonies 
du 8 mai. Elle 
retrace le destin 
de 43 femmes 
résistantes. 

>

Arras a fait de l'inclusion et du vivre ensemble 
une de ses priorités. Quand il s'agit de permettre 
à tous les enfants de partager des moments de 
jeux, de beaux aménagements sont réalisés. 
C'est le cas avec l'extension de l'aire de jeux 
accessible à tous qui a été inaugurée samedi 30 
avril au parc des Rosati, entre la cité Goudemand 
et la résidence Saint-Michel. En partenariat 
avec l’APF France Handicap, et les associations 
Marche avec Liam et les Amis de Florent, la Ville a 
installé une balançoire-coquille et un tourniquet 
accessible pour les enfants en fauteuil roulant. 
Elle renforce ainsi son investissement en faveur 
des enfants souffrant de handicap. La ville 
d’Arras porte à dix le nombre de jeux accessibles à 
tous : un parc Daniel-Lamotte, deux aux Grandes 
Prairies, un au Rietz, deux au parc des Rosati, un 
au Jardin du Gouverneur, un à la Cité de l’Europe, 
un au square Méric et un au parc Cousteau.

L'aire de jeux accessible à tous 

Maison du projet Saint-
Vaast, pôle culturel Saint-

Vaast, rue Paul-Doumer. 

Evelyne BEAUMONT
Adjointe au Quartier Centre

Durant le Mois du numérique 
pour tous, la Fabbaye a proposé 
de nombreux ateliers. Située 
au pôle culturel Saint-Vaast, 
la Fabbaye vous accompagne 
dans l'appropriation des outils 
numériques. Son objectif : 
vous permettre d'envisager 
le numérique avec le plus 
d'autonomie possible. 

Découvrez 
la Fabbaye



DES TEMPS DE CONCERTATION
AU SEIN DU QUARTIER BAUDIMONT

Le Projet de Rénovation Urbaine du 
quartier Baudimont  est entré dans sa phase 
opérationnelle en août 2020 avec le début 
des travaux de la tour Cézanne. Concernant 
les espaces publics, un travail en étroite 
collaboration entre les services de la ville et la 
CUA qui pilote les opérations est engagé. 

Des temps de concertation
En mai et juin, les habitants sont consultés par 
le biais de questionnaires, d’ateliers urbains  
et de diagnostics en marchant en fonction de 
périmètres géographiques définis. Le premier 
englobe les abords de la tour Cézanne, l’espace 
vert avec le boulodrome,  les abords de la 
piscine, l’aire de convivialité et l’aire de jeux 
rue Rouault. Le second concerne le secteur 
Matisse-Renoir. 

La concertation a débuté le 10 mai sur le 
secteur Matisse-Renoir avec la présentation 
par Pas-de-Calais Habitat de la méthode et 
le calendrier de concertation concernant la 
réhabilitation des logements. Une réunion 
publique est prévue le 15 juin, afin de présenter 
aux habitants des rues Matisse et Renoir la 
méthode et le  calendrier de concertation de la 
requalification des espaces publics.
La concertation pour l’aménagement de la 
zone entre l’aire de jeux rue Rouault, la piscine 
et jusque derrière la tour Cézanne s’est tenue 
le 12 mai lors d’un diagnostic en marchant  et 
le 24 mai à la Maison de Projet lors d’un atelier 
urbain. Rendez-vous est pris le 5 juillet à 18h à 
la maison du projet, à la maison Colucci, pour 
une réunion publique de restitution des temps 
de concertation. 

Jean-Pierre 
Ferri, adjoint 
au logement 
a présenté les 
contours de la 
concertation 
menée avec les 
habitants. 

>
Au cours des vacances de Pâques de gros travaux 
ont été réalisés au sein des écoles La Fontaine et 
Rouquié grâce à une programmation anticipée.
À l’école La Fontaine, les menuiseries des classes 
et du couloir du bâtiment accueillant les élèves 
d’élémentaires ont été remplacées. De nouveaux 
travaux auront lieux en  juillet pour remplacer les 
portes d’entrée de ce même bâtiment. Le coût des 
travaux se chiffre à 138 000€. À l’école Rouquié, 
la façade côté cour a été repeinte. La rénovation 
de l’école se poursuivra cet été avec la mise en 
peinture des façades restantes et la rénovation de 
la cour. 

Des travaux dans les écoles du quartier
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à deux pas de chez vous
quartier ouest

Zohra OUAGUEF
Adjointe au Quartier Ouest

Couturière de métier, 
j’ai fait mon apprentissage à 
Saint-Charles où j’ai passé mes 
diplômes et où j’ai travaillé, 
ainsi qu’aux Demoiselles 
d’honneur. J’ai toujours cousu 
et je n’ai arrêté que l’an passé. 
J’aime les mots fléchés et je suis 
passionnée de jeux télévisés.  
Sinon, j’ai été mariée. Mon 
époux travaillait au chemin de 
fer des mines. J’ai une fille et 
une petite-fille.

Andrée DUPIRE
100 ans, quartier ouest

Je suis arrivée en 1940 
à Arras. J’ai travaillé en 
tant qu’aide-ménagère 
indépendante. Ma passion 
était le jardinage, j’aime 
particulièrement la nature. 
J’ai trois enfants qui 
s’occupent beaucoup de 
moi, et me rendent visite très 
régulièrement.

Julia WADOUX
100 ans, quartier ouest
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LA MARE PÉDAGOGIQUE
SERA INAUGURÉE LES 3 ET 4 JUIN 
La mare pédagogique a été mise en eau fin février. Les 3 et 4 juin, elle sera inaugurée. Pour l'occasion, un 
programme d'ateliers et d'animations est proposé pour faire découvrir cet écosystème. 

>

Trois mois après avoir été mise 
en eau, la mare pédagogique 
située au niveau des rues du 
Berry et de Provence, sur un 
terrain mis à disposition par la 
Communauté urbaine d'Arras, 
sera inaugurée les 3 et 4 juin 
prochains. La concrétisation d'un 
projet de longue haleine mené 

conjointement par les services 
municipaux, les élèves de l'école 
Herriot-Viart, du collège Mitterrand 
et des habitants du quartier. 

Rendez-vous pour deux jours 
d'ateliers et animations
Deux jours d'animations et d'ateliers 
sont programmés. Le vendredi 3 
juin à destination des scolaires et 
le samedi 4 juin à destination de 
l'ensemble des Arrageois. 
Vendredi 3 juin, écoliers et collégiens 
pourront prendre part à des ateliers 
d'observation au microscope des 
organismes composant la faune 
et la flore d'une mare. L'occasion 
également de découvrir les 
multiples insectes qui peuplent cet 
écosystème aquatique. Les écoliers 
seront également sensibilisés par 
M. Lamiaux, professeur de Sciences 
et Vie de la Terre au collège, et les 
membres du Centre permanent 
d’initiatives pour l’environnement, 
Villes d'Artois. 

Samedi 4 juin, les membres de 
l'Association pour le développement 
de l'éducation à l'environnement 
vous proposeront une visite 
technique sur le site de la mare 
pédagogique. Ils vous présenteront 
les différentes méthodes de gestion 
d'une mare. Une visite qui s'adresse 
principalement aux particuliers 
ayant déjà une mare ou un bassin 
chez eux ou qui envisagent d'en 
implanter une à leur domicile.  
La Maison de la Nature et de 
l'Oiseau proposera quant à elle un 
atelier de pêche à l'épuisette afin 
de découvrir la faune peuplant la 
mare, mais aussi les oiseaux qui par 
temps chaud ont déjà investi les 
lieux en quête de fraîcheur.  Tout 
comme les chevreuils. 
Le Pharos sera également de la 
partie et proposera un spectacle 
sur le thème de la nature. Enfin, les 
associations de quartier animeront 
aussi ces deux journées avec 
différents ateliers. 

La mare 
pédagogique est 
implantée rue du 
Berry.   

En bref

Après vous avoir conviés aux 
réunions de quartier, Frédéric 
Leturque, maire d'Arras, vous 
donne rendez-vous à l'occasion 
des balades de quartiers. 
La première pour le quartier sud 
aura lieu vendredi 10 juin à 17h30. 
Rendez-vous est donné au Parc 
Jean-Jaurès pour le début d'une 
déambulation qui vous mènera 
aux Jardins partagés, rue des 
Coccinelles  pour une arrivée au 
square Walker. Stationnement, 
mobilité, cadre de vie, sécurité, 
projets… vous pourrez aborder de 
nombreux sujets à cette occasion.  

Balade de quartierLe secteur Herriot-Viart est en pleine 
mutation. L'ancien collège a disparu 
pour laisser place à une nouvelle 
résidence de 80 logements. L'école 
située à deux pas a vocation à devenir 
un pôle éducatif avec une dimension 
culturelle forte sur le modèle de ce qui 
a été fait au Val de Scarpe. 
Afin d'agrémenter ce nouvel espace au 
sein du quartier, des temps de travail 
ont été menés avec les riverains afin 
de déterminer comment aménager 
une aire de repos où chacun prendra 
plaisir à se retrouver, au niveau du 
square Ribot. 
Une sculpture réalisée par l'artiste régional Hugo Laruelle sera ainsi installée 
tandis que du mobilier urbain : bancs et chaises, renforcera le côté convivial 
des aménagements. 

Un nouveau square implanté dans le quartier

à deux pas de chez vous

La sculpture est une 
œuvre de Hugo Laruelle. 

>

quartier sud

Karine BOISSOU
Adjointe au Quartier Sud
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UNE POLICE 
DE PROXIMITÉ 

ET DU QUOTIDIEN

La police municipale arrageoise évolue afin de 
répondre à vos attentes mais également afin de 

répondre aux enjeux d'une société et d'une cité qui 
évoluent. Les missions des agents sont multiples et 
pour y faire face la Ville recrute de nouveau agents. 
La brigade de soirée et la brigade cynophile ont vu 
le jour. De nouveaux équipements ont été livrés. 

l'objectif : être au plus près de vous ! 
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LA POLICE MUNICIPALE VEILLE
SUR NOUS AU QUOTIDIEN
Il est courant de les croiser au détour du marché, ou lors de patrouilles. À pied, en voiture ou à vélo, les 
policiers municipaux œuvrent au quotidien pour notre sécurité. Qui sont-ils? Quelles sont leurs missions ?

Les policiers municipaux œuvrent 
au quotidien. Si nous les croisons 
régulièrement, leurs missions 
demeurent pour la plupart 
méconnues du grand public. «  Nos 
missions sont réglementées », 
souligne Ève Lamarche, directrice 
de la police municipale. Les textes 
sont clairs. «  Notre travail consiste 
à la prévention et au maintien 
du bon ordre, de la tranquillité, la 
sécurité et la salubrité publique. Il 
consiste à faire appliquer les arrêtés 
municipaux de police pris par le 
maire, et la réglementation dans 
nos domaines de compétences de 
façon plus générale  », poursuit 
la directrice. Des missions pour 
lesquelles les agents sont tenus de 

rendre compte au premier magistrat 
en lien étroit avec les effectifs de 
police nationale du commissariat.

Répondre aux enjeux 
Le travail des 29 agents consiste 
avant tout à développer et 
entretenir tout ce qui favorise le 
bien vivre ensemble et à conforter 
la sécurité du territoire. «  Notre 
domaine d’intervention concerne 
avant tout le quotidien des Arrageois 
et la régulation des relations entre 
chacun », précise Ève Lamarche.
Sécurité des personnes et des 
biens, résolution des problèmes de 
tapage, sécurité routière, salubrité 
et propreté publique «  notamment 
sur le respect du cadre de vie » ou 

encore dimension sociale avec des 
interventions en matière d’errance 
sociale, d’assistance à personne… Le 
travail ne manque pas tant sur le plan 
de la prévention que de la répression 
« car cela fait aussi partie de notre 
travail, notamment en matière 
de sécurité routière et en matière 
de lutte contre les incivilités.  » La 
directrice poursuit : «  Nous devons 
être réactifs et agir sur initiative ou 
sur réquisition. Il est important que 
la population nous sollicite en temps 
réel lorsqu’un besoin se fait sentir ». 
Il ne faut donc pas hésiter à solliciter 
la police municipale.

La direction de la 
police municipale 
est en constante 
évolution. >
LA POLICE MUNICIPALE

EN CHIFFRES

12 km2
de territoire à surveiller

202110

7

386

288
1865

Signature du Contrat  
de sécurité intégrée

Policiers  
municipaux

composent la  
Brigade de soirée

Plus de 

caméras 
de surveillance

élèves formés 
à la Prévention Routière en 20219

interventions en milieu 
scolaire en 2020

agents dédiés au fonctionnement 
du Centre de Surveillance Urbain 

(CSU)

1
unité canine

48
agents à la Direction  

de la Police municipale 9 policiers municipaux 
recrutés en 2021

53Boulevard Faidherbe
Local de la Police municipale

12
agents à la brigade de jour

Les effectifs de la police muinicipale 
arrageoise ont connu une forte 
hausse ces derniers mois. En effet, 
neuf agents dont un maître-chien 
et son animal ont été recrutés afin 
de pouvoir répondre à l’ambition 
municipale de se doter d’une brigade 
de soirée. Un autre agent déjà présent 
les a rejoint. Ainsi, la police municipale 
compte 29 agents intégrés au sein du 
département Tranquillité publique. Ces 
recrutements se poursuivront jusqu’à 
la fin du mandat à raison de deux 
nouveaux agents embauchés par an. 
« L’attractivité d’Arras grandit, la ville 
attire des nouveaux publics, souligne 
Frédéric Leturque, maire d’Arras. Nous 
devons donc nous adapter à ce nouveau 
contexte pour une ville apaisée et sûre. 
L’objectif est au final de maîtriser le 
territoire. »

Des effectifs
en hausse  

dossier

Contact : 03 21 23 70 70
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« NOUS DEVONS RÉPONDRE AUX ATTENTES »

Interview de 
Pascal Lefebvre, adjoint à la Sécurité et à la Lutte contre l'Incivisme. 

Arras Actu. Pourquoi avoir 
décidé de réorganiser la police 
municipale ? 
Pascal Lefebvre. Bien qu'Arras 
ne connaisse pas de hausse de la 
délinquance, ces dernières années 
ont été marquées par une plus 
forte attractivité. Notre ville n'est 
plus la belle endormie et connaît 
désormais une forte affluence, 
notamment en soirée et le week-
end. La police municipale se devait 
d'évoluer afin de répondre aux 
enjeux actuels et aux attentes des 
Arrageois en matière de tranquillité 
publique et de sécurité. 

A.A. Pouvez-vous présenter cette 
mutation ? 
P.L. Le virage a été entamé il y 
a déjà plusieurs années avec la 
création de la brigade verte en 
2017,  l'emménagement dans les 
locaux du 53 boulevard Faidherbe 
en 2019. La Ville s'est aussi équipée 
d'un centre de supervision urbain 
et de 386 caméras. Sept opérateurs 
vidéo se relaient pour être derrière 
les écrans et veiller à notre sécurité. 
L'an passé, Arras a adhéré au contrat 
de sécurité intégré à l'échelle de la 
Communauté urbaine cela permet 
de renforcer la coopération avec la 
police nationale.

A.A. Cela s'accompagne d'une 
modernisation de la police 
municipale ? 
P.L. Effectivement. Nous avons 
lancé la brigade de soirée le 21 mars. 
Les dix agents qui la composent 
sont opérationnels de 16h à 2h du 
dimanche au jeudi et jusque 3h les 
vendredi et samedi.  Nous avons 
aussi recruté un maître-chien et 
les embauches se poursuivront à 
raison de deux par an jusqu'à la fin 
du mandat. Enfin, nous avons armé 
et formé nos agents, acquis trois 
nouveaux véhicules ainsi qu'un 
nouveau logiciel pour le service. 

dossier

L’entrée en service de la brigade de soirée 
s’est accompagnée de la mise en place 
d’une équipe cynophile au sein des services 
de la police municipale arrageoise. Depuis 
septembre 2021, le brigadier chef principal 
Cyril et son fidèle compagnon Mavrik, un 
berger hollandais de six ans, œuvrent au 
quotidien au sein de notre ville. Une arrivée 
qui fait suite à une carrière déjà bien remplie. 
« Je suis entré dans la police municipale en 
2002 dans une commune de l’Oise », précise 
le brigadier chef. 

Une présence rassurante
Un an après, Cyril devient maître-chien. 
En 2006, il intègre la police municipale de 
Béthune avec son chien administratif. « Un 
poste que j’ai occupé pendant 15 ans jusqu’à 

Le brigadier-chef principal Cyril, maître chien, et Mavrik, berger hollandais de six ans, ont intégré la 
police municipale en septembre 2021. Affecté à la brigade de soirée, le binôme intervient dans le centre-
ville notamment. Une arrivée appréciée par les policiers mais aussi de la population.      

CYRIL ET MAVRIK FONT LA PAIRE

Cyril et Mavrik ont intégré la brigade de soirée. 

>

mon arrivée à Arras l’an passé », reprend-il. 
Le binôme a intégré la brigade de soirée et 
patrouille dans le centre-ville, notamment 
sur les places mais également aux abords de 
la gare et sur la place Foch. 
« Nous avons été bien intégrés. Mavrik 
est un agent de la police municipale a part 
entière », se réjouit Cyril. Un renfort qui 
rassure tant la population « qui voit d’un bon 
œil notre arrivée », que les autres policiers 
municipaux. 
« Le chien par sa présence rassure mais en 
impose également. Il a un volume de travail 
intéressant et permet de tenir certains 
individus à distance lorsque les agents 
sont en intervention par exemple lors de 
rassemblements », précise Ève Lamarche, 
directrice de la police municipale. 
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LA BRIGADE DE SOIRÉE 
EST ENTRÉE EN SERVICE
Lundi 21 mars, la brigade de soirée est entrée en service. Dix agents 
dont un maître-chien la composent. Cette prise de fonction permet aux 
policiers municipaux d’intervenir sur des plages horaires plus larges. « Nous avons choisi le 

Glock 45 », précise Jean-
Pierre Daval, directeur de la 
Tranquillité publique. Léger 
et très maniable, ce pistolet 
présente des gages de sécurité 
très importants. Il complète 
l’armement de nos agents qui 
comprend aussi le pistolet 
à impulsion électrique et le 
bâton tonfa. Le port du pistolet 
est soumis à autorisation. 
« Le processus est rigoureux 
et encadré », souligne Jean-
Pierre Daval. Chaque agent doit 
passer un examen médical et 
psychologique, avant de suivre 
une formation de 14 jours. Des 
entraînements réguliers ont 
également lieu. 
C’est à l’issue de ce processus 
que la préfecture l’autorisera ou 
non à porter l’arme.

« La volonté est de mettre un 
coup d’accélérateur sur les 
questions de Tranquillité publique 
et de sécurité », précise Frédéric 
Leturque, maire d’Arras. Pour faire 
face à ces enjeux, les dix agents de 
la brigade de soirée ont pris leurs 
fonctions lundi 21 mars. « Arras 
est une ville attractive. Les flux de 
personnes sont plus importants 
notamment en soirée le week-end. 
Les effectifs sont en hausse afin 
d’offrir une réponse adaptée. Cela 
continuera tout au long du mandat 
avec deux recrutements prévus 
chaque année. C’est un grand 
changement pour notre Police 
Municipale », souligne Frédéric 
Leturque.
La police municipale se modernise 
avec le recrutement de 9 agents 
dont un maître-chien depuis 
septembre 2021 mais aussi 
l’acquisition de nouveaux véhicules 
et l’armement des agents.  « Notre 
police municipale compte désormais 

29 agents dont 10 policiers qui 
intègrent la brigade de soirée », 
précise Pascal Lefebvre, adjoint au 
maire en charge de la Sécurité et de 
la Lutte contre l’incivisme. « Leurs 
missions sont complétées par celles 
de 18 agents issus de la brigade verte, 
des ASVP et des agents du Centre de 
supervision urbain ».

Plus grand confort 
Nous bénéficions « d’un plus grand 
confort de travail, de moyens adaptés 
et de formations pour répondre aux 
attentes des Arrageois », soulignent 
Samuel et Arnaud, deux policiers 
municipaux.  
La réorganisation permet de 
renforcer les liens avec les partenaires 
du territoire, notamment la Police 
Nationale. Les policiers municipaux 
interviendront sur trois créneaux :  
de 7h30 à 16h, de 11h30 à 20h et de 
16h à 2h en semaine et jusque 3h les 
vendredi et samedi. 

La mise en place 
dela brigade de 
soirée répond à 
une évolution de 
l'attractivité de 
notre ville. 

>

dossier

Outre l’armement, les agents de la 
police municipale arrageoise sont 
dotés de nouveaux équipements 
afin d’améliorer la qualité de 
service apportée au habitants de 
notre ville. 
Ainsi, la municipalité a investi 
350 000 € dans l’amélioration 
des équipements et du matériel 
des agents. Cela comprend 
une nouvelle tenue  mais aussi 
une dotation de trois véhicules 
supplémentaires, des moyens 
radio, un logiciel pour mieux 
analyser l’activité du service…

Les agents armés

De nouveaux 
équipements
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QUI SONT LES AGENTS QUI VEILLENT SUR NOUS ?
Le département de la Tranquillité publique regroupe la police municipale mais aussi les agents de sur-
veillance de la voie publique, la brigade verte et les opérateurs vidéo. Découvrez leurs missions. 

Leurs missions sont directement ancrées dans le quotidien des Arrageois. Les policiers 
municipaux incarnent une police de proximité au service de la population. Une police qui 
est amenée à intervenir dans tous les domaines de la vie de la cité dans le cadre de ses 
missions. Des missions menées en liens permanents avec les services de police nationale. 
Leur travail consiste à la prévention et au maintien du bon ordre, de la tranquillité, la 
sécurité et la salubrité publique. Pour cela, les policiers municipaux entretiennent un 
lien fort avec la population arrageoise afin de répondre aux demandes et diverses 
problématiques dans les meilleurs délais.  Des réquisitions qui couvrent un champ 
d'action vaste allant de la sécurité à la sortie des écoles, au respect de la législation sur la 
possession de chiens de première catégorie dits dangereux en passant par les problèmes 
de nuisances ou de tapage et des missions de la police de la route. 
Les policiers municipaux ont également pour mission d'assurer la sécurité des personnes 
et des biens en soirée et lors des grands événements qui font l'identité de notre ville : 
Main Square Festival, fête de la musique, fêtes d'Arras ou encore Ville de Noël. Ils 
assurent également des missions d'aide et d'assistance à la personne. Leurs missions et 
le métier évoluent afin de toujours mieux servir les Arrageois. 

Elles sont les premières 
personnes à qui vous  vous 
adressez lorsque vous 
franchissez la porte du 
53 boulevard Faidherbe. 
Les agents d'accueil sont 
en charge de recevoir et 
d'orienter le public mais aussi 
de réceptionner les appels 
téléphoniques en lien avec le 
centre de supervision urbain. 

Les agents sont aussi en lien avec les agents sur le terrain afin de les alerter 
en cas de besoin. Une autre de leur mission : la gestion des objets trouvés. 

Ils sont les yeux de la police municipale sur l'ensemble du 
territoire. Les agents du centre de supervision scrutent 
les images remontées par les 386 caméras déployées 
sur la commune. Leur travail ne se cantonne pas qu'à la 
supervision en temps réel des images. En effet, les bornes 
de stationnement relèvent de leur ressort. 
Ils sont également en lien avec les services de la police 
nationale et peuvent répondre à des réquisitions dans le 
cadre d'enquêtes afin de réaliser une relecture des images. 
Ils sont un appui certain pour les agents sur le terrain. 

Les Agents de sécurité de la voie 
publique sont un rouage essentiel 
dans la collecte d'information. 
Ils sont en contact direct avec les 
Arrageois et patrouillent sur tous 
les secteurs de la ville. Les huit 
agents sont en charge du respect 
de la réglementation en vigueur 
concernant le stationnement sur 
les zones réglementées (zones 
jaune, verte et bleue) ainsi que le 
stationnement gênant. Ils sont 
un renfort précieux en matière 
de sécurité lors des grands 
événements. 

Les agents de la brigade verte 
ont comme leitmotiv d'améliorer 
notre cadre de vie. Ainsi, ils luttent 
contre toutes les incivilités qui ont 
une incidence sur notre quotidien : 
déjections canines, dépôts d'ordures 
sauvages… Ils sont également amenés 
à prendre part à des patrouilles avec 
les ASVP. Ils ont aussi un rôle de 
prévention. 

Votre premier contact au 53

Les opérateurs vidéo

Les ASVP

La brigade verte
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>
DÉCOUVREZ LE QUIDDITCH
AVEC PROJETS PHŒNIX

L'association Projets Phœnix est 
toute jeune. Fondée le 12 décembre 
2019, la structure a pour objectif 
d'utiliser l’art, la culture et le sport, 
comme des outils permettant de 
se construire, se reconstruire, se 
réparer et s’épanouir tout en faisant 
tomber les préjugés et en créant du 
lien social.

Musique, peinture, quidditch
Les membres de l'association 
ont mené un projet intitulé Une 
chanson de A à Z  ! « Nous avons 
choisi l’univers de la chanson pour 
accompagner 12 jeunes d’une 
maison d’enfants », souligne Anne 
Poas, présidente de l'association.  
Il s'agissait pour eux d'écrire les 
paroles, mettre en musique, 
apprendre la chanson, répéter, 
enregistrer,  écrire un scénario, 
filmer, réaliser un clip, faire le 
montage et... se dévoiler ! Deux 
groupes de 6 ont été formés : 

les p'tits phoenix (7-10 ans) et les 
oiseaux de feu (adolescents). Les 
chansons dévoilent qui ils sont, 
comment ils perçoivent le monde…
De la musique, à la peinture, il 
n'y a qu'un pas que les bénévoles 
ont franchi en réalisant des 
fresques murales avec les jeunes 
de l'association et les résidents de 
l'Ehpad Saint-Camille d'Arras. Des 
temps de partage appréciés de tous.
Enfin, l'association propose du 
quidditch, un sport inspiré de la 
saga Harry Potter qui se pratique 
le samedi matin, au Jardin du 
Gouverneur.  Deux équipes de sept 
joueurs s'opposent… en balai dans 
un ovale de 55 mètres sur 33. Trois 
anneaux disposés à des hauteurs 
différentes (les buts) se situent de 
part et d’autre du terrain. Il convient 
d’obtenir plus de points que 
l’adversaire en marquant des buts et 
en attrapant le vif d’or. Le match se 
termine quand le vif d’or est pris.

Les entraînements 
de quidditch ont 
lieu le samedi 
matin au Jardin du 
Gouverneur. 

L'association fondée en décembre 2019 intervient auprès de jeunes placés 
en maison d'enfants ou encore auprès des seniors en Ehpad. L'objectif des 
bénévoles est de créer du lien entre les générations grâce à l'art, la culture 
et le sport. 

L'association Trèfle organise 
le Gestival, le festival bilingue 
français / langue des Signes, 
du 3 au 5 juin. Au programme 
de ces trois jours : conférences, 
spectacles, théâtre de rue et 
concerts. Mais aussi des temps 
forts avec trois pièces : 
Vendredi 3 juin, à 21h, au 
théâtre : On ne parle pas avec 
des moufles. 
Samedi 4 juin, à 18h, au 
théâtre : Du Balai. 
Dimanche 5 juin, à 20h au 
théâtre : Sedruos. 
Possibilité de profiter d'un 
forfait deux spectacles 
bilingues. 

Mercredi 4 mai, les bénévoles 
d'Arras Accueil ont remis aux 
services de la Communauté 
urbaine d'Arras des dons collectés 
en faveur du peuple ukrainien. 
Conserves, couches pour bébé, 
produits de puériculture ou encore 
d'hygiène féminine seront pris en 
charge par la Protection Civile du 
Pas-de-Calais afin d'être acheminé 
en Ukraine, Pologne ou Roumanie 
en fonction des besoins. Grâce à 
la mobilisation du territoire, 60 
palettes ont déjà été acheminées 
et une centaine d'autres devrait 
partir prochainement. 

Le Gestival, 
c'est du 3 au 5 juin 

Arras Accueil 
aide l'Ukraine

Solidarité

Informations et réservations 
sur www.trefle.org ou par mail à 
l'adresse : gestival@trefle.org. 

du côté des assos

Retrouvez les clips 
réalisés par les 
jeunes en flashant 
ce QR code. >



Elle est en plein développement au sein du club. «  C’est une 
équipe de passionnés, d’une moyenne d’âge de vingt ans, qui 
est venu à notre rencontre pour lancer cette activité.  » On 
y retrouve souvent des étudiants en histoire ou en arts qui 
veulent aller plus loin que le sport par lui-même. «  Ils ne font 
pas que de la pratique, ils font aussi de la recherche historique 
autour de l’escrime. » Ils utilisent des armes synthétiques, mais 
aussi des armes émoussées pour être en sécurité. 

L’escrime médiévale

bien dans vos baskets

Il a battu cette année son record de licenciés, 
puisque cent cinquante adhérents, de 5 à 74 ans, 
pratiquent ce sport de combat. «  Nous avons 
quatre-vingt-dix jeunes dans la structure, précise 
le président Leblanc. Mais aussi des seniors, même 
s’il y a un petit creux actuellement. Sans oublier nos 
vétérans qui ont toujours été une force chez nous. » 
Différents créneaux sont ouverts à la salle Laura 
Flessel pour accueillir tout ce petit monde. « Le gros 
de la troupe, on le retrouve le mercredi après-midi 
avec trois séances proposées respectivement aux 
5 – 8 ans, puis aux 8 -11 ans et enfin aux 11 – 14 
ans. Les séances adultes, qui accueillent aussi des 
adolescents, se déroulent le lundi soir et le vendredi 
soir de 18 h 30 à 21 h.  » Si on y ajoute l’escrime 
médiévale (le mardi soir) et le sabre laser (le jeudi 
soir), mais aussi les compétitions du week-end, la 
salle est toujours copieusement garnie. «  Notre 
salle est connue et reconnue comme étant un atout 
non négligeable et peut accueillir des compétitions 
régionales. »

Si le cercle d’escrime d’Arras est un club familial et convivial, il ne 
délaisse cependant pas la compétition pour les jeunes qui ont envie 
d’aller plus loin et de se dépasser. «  Le club a un fort historique 
sportivement avec plusieurs titres nationaux notamment. Aujourd’hui, 
ce sont les plus jeunes qui font notre force, et qui nous laissent croire 
à des lendemains qui chantent.  » Deux M 20 tournent sur le circuit 
national, alors que les M 15 ont décroché récemment, par équipes, une 
troisième place aux championnats régionaux. « En M11, M13 et M15, 
on a des générations qui montent, grâce au travail d’Eric Guilluy, notre 
maître d’armes. Avec du travail et de la motivation, ils sont nos grands 
espoirs de demain. »

Le club 

La compétition
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DEPUIS CENT ANS,
ON PRATIQUE L’ESCRIME À ARRAS !
En 1921 Jean-Louis Lénésse lançait l’escrime à Arras. Depuis 1961, le Cercle d’Escrime d’Arras accueille 
petits et grands pour la pratique d’un sport qui développe des valeurs. Avec depuis plus de dix ans, une 
salle entièrement réservée à la pratique, la salle Laura Flessel qui accueille 150 licenciés. Rencontre avec 
Alexandre Leblanc, le président, et Eric Guilluy,  maître d’armes du club arrageois depuis trente ans.

Le sabre laser
C’est une nouvelle activité qui a vu le jour cette 
année. «  C’est plus moderne, plus visuel, plus 
ludique. L’activité a été lancée grâce à une personne 
qui s’est formée pour cette activité et qui intervient 
le jeudi soir. » Les cours se font dans l’obscurité, ou 
presque, grâce à la luminosité des sabres laser.

Le club accueille 
plus de 90 jeunes. >
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Il a un palmarès long comme un bras sportivement. Il a touché à 
tout, au pentathlon moderne, dans les années 80, puis à la natation, 
et enfin à l’escrime. Pour écrire son palmarès dans toutes ces 
disciplines, il faudrait écrire un livre. Mais au delà du compétiteur, il 
y a l’homme, le maître d’armes, un diplôme connu et reconnu dans le 
monde de l’escrime qu’il a acquis à l’âge de vingt-deux ans, mais aussi 
le père, qui a transmis, avec son épouse, le virus de l’escrime à son fils 
Bastien, maître d’armes à Lille, et à sa fille Fanny, vice-championne 
de France. Eric Guilluy, c’est surtout un superbe formateur, un  
homme passionné, qui se régale autant avec un gamin de cinq ans 
qui découvre ce sport,  qu’avec un jeune de 15 ans qui commence à se 
frotter à l’élite régionale. « C’est notre perle rare, reconnaît Alexandre 
Leblanc, son président. Il sait tout faire, avec tout le monde et tous 
les âges. » Si le club possède aujourd’hui une salle spécifique, Eric 
y est pour beaucoup, s’occupant alors du technique, comme le sens 
d’orientation des pistes ou encore le choix des matériaux. Sérieux, 
exigeant dans le travail, toujours de bonne humeur, Eric Guilluy est 
un personnage hors du commun...  pour le plus grand bonheur du 
cercle d’escrime d’Arras.

Un pur moment de bonheur que de voir ces petites bouilles de cinq à 
huit ans s’amuser dans la salle Laura Flessel. C’est certainement une 
des marques de fabrique de ce club, façonné depuis des années par 
plusieurs présidents, qui ont tous gardé la même ligne de conduite. Si, 
aujourd’hui, il peut se permettre d’annoncer cent cinquante licenciés, 
c’est le fruit d’un travail de longue haleine, un travail qui mérite le 
plus grand respect. Un travail mené par un bureau présent depuis 
de longues années, qui ne rechigne jamais à l’effort pour avancer. Et 
puis, il y a Eric, Eric Guilluy, ce maître d’armes, cet homme que tout 
jeune rêverait certainement de croiser dans sa carrière sportive. Pour 
apprendre, apprendre encore, à tout point de vue, que ce soit sportif 
ou humain. Chapeau l’artiste, et merci pour tout ce que tu fais pour 
ces jeunes !

La Maison Sport-Santé de l'Arrageois 
au relais du centre médico-sportif

L’œil de Christophe

Eric Guilly transmet son savoir 
aux plus jeunes. 

La Maison Sport-Santé del'Arrageois a repris une partie des 
missions du centre médico-sportif qui a fermé ses portes fin 
mars. Les scolaires sont orientés vers leur médecin traitant tandis 
que les sportifs peuvent contacter les médecins du sport de 
ville. La Maison Sport-Santé prenant en charge les personnes 
orientées par leur médecin dans le cadre d’une prise en charge 
Sport Santé. 

Les sportifs 
poussent 
désormais la 
porte de la 
Maison Sport 
Santé et non 
plus celle du 
centre médico-
sportif qui 
a fermé ses 
portes fin mars. 
« L’activité 
du centre 
consistait à 
70% à établir 
des certificats 
médicaux à 
destination des 
scolaires », précise Grégoire Duvant, directeur de l’Office des Sports. Les 
30% d’activité restants concernaient l’accueil de sportifs qui souhaitaient 
bénéficier d’un surclassement de catégorie ou de personnes souhaitant 
reprendre une activité sportive. 
À la suite de cette fermeture, les scolaires souhaitant obtenir un certificat 
médical sont orientés vers leur médecin traitant.
Les sportifs souhaitant bénéficier d’un surclassement peuvent quant à 
eux prendre contact avec les médecins du sport de ville.  La Maison Sport 
Santé accueille quant à elle les personnes orientées par leur médecin 
traitant en vue d’une prise en charge dans un parcours sport santé. 

Le personnage incontournable

Le club accueille 
plus de 90 jeunes. Pa
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Demain, vous décidez de proposer au petit dernier de découvrir 
l’escrime. Pour vous en persuader, on vous fait découvrir ce sport 
avec Eric Guilluy. « On a tous fait, un jour ou l’autre, dans son jardin, 
de l’escrime en se prenant pour D’Artagnan ou Zorro. » Pour le maître 
d’armes arrageois, l’escrime, c’est avant tout un sport de valeurs. 
« La bravoure, la loyauté, la force, l’honneur, la chevalerie, ce sont 
des mots qui ont du sens pour moi. Pour les enfants, il faut que ce 
soit un moment de convivialité, un moment ludique, avec du matériel 
adapté. On part du ludique pour aller vers la compétition pour 
celui qui le désire.  » C’est aussi, pour Eric, un sport qui développe 
aujourd’hui des concepts importants dans la vie de tous les jours. 
« Et on en a bien besoin actuellement. On développe le respect de 
l’autre, on canalise les gestes et les émotions, on sort de l’ordinaire 
dans ce sport moins populaire que les autres. » Avec toujours l’idée 
de fidéliser. « C’est un sport pour tous, hommes, femmes, enfants, 
adolescents, qui développe aujourd’hui des pratiques variées comme 
le médiéval ou le laser. C’est un sport qui a su s’adapter au temps. »

Éric, vends nous l’escrime !

>
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LES SECRETS DES SARCOPHAGES
Eté 2020, lors de la phase de diagnostic, les archéologues de la Ville d’Arras mettaient au jour un 
sarcophage en plomb de 400 kilos, datant du IVe siècle sur le site de l’ancien Simply Market.  Si le 
premier sarcophage a été ouvert en janvier 2021, le deuxième ne l’a été que fin mars. Explications.

À l’occasion d’un diagnostic 
archéologique, puis de fouilles, 
deux sarcophages en plomb et 
un en calcaire ont été mis au jour 
en juillet 2020 et à l’été 2021 au 
milieu de 130 sépultures réparties 
sur une nécropole de 1300m2 rue 
Georges-Auphelle. Ces sarcopages 
ont été transférés au centre de 
Conservation et d’Etudes de 
Ribémont-sur-Ancre dans la 
Somme où les archéologues ont 
procédé à des analyses. 

Quels enseignements tirer ?
Les trois sarcophages étaient 
occupés. En effet, si l’on savait que 
le premier contenait les ossements 
d’un homme âgé entre 25 et 35 
ans, le second contient également 
des ossements mais leur état de 

conservation est encore plus abîmé 
que ceux du premier. «  Il contenait 
aussi un individu. Il s’agirait d’un 
homme mesurant environ 1m75  », 
confie Mathieu Béghin, responsable 
du service archéologique de la 
Ville d’Arras. « Le sarcophage a été 
corrodé et ça a abimé les restes 
humains. On garde bon espoir 
que les analyses en laboratoire 
nous apporteront davantage de 
résultats. » Le troisième sarcophage 
en calcaire contenait les restes 
d’une femme âgée. Les analyses 
devront déterminer s’il existe un 
lien de parenté entre les défunts. 
Autre enseignement : les individus 
avaient des moyens. « Nous sommes 
sur un secteur de la nécropole avec 
des individus probablement aisés 
car il fallait avoir des moyens pour 

collecter 400 kilos de plomb  », 
explique Sophie Oudry, archéo-
anthropologue à l’INRAP. 
«  L’architecture des tombes est 
impressionnante. On a des fosses 
très larges et profondes, avec 
des coffrages en bois en plus 
des sarcophages et des équerres 
métalliques impressionnantes ».
Un investissement de temps et 
de moyens qui témoignent d’un 
statut social important. Restera 
à déterminer ce statut : était-il 
militaire ou religieux ? «  Cela va 
être difficile à connaître », reprend 
Sophie Oudry.
Tous les secrets n’ont pas été percés 
et de nombreuses questions restent 
en suspens afin de savoir comment 
on vivait à Arras à la fin de l’Empire 
Romain et au début du Moyen-Âge.

Les sarcophages 
ont été ouverts et 
les analyses ont 
débuté. >

La découverte de ces 
sarcophages à quelques mètres 
l’un de l’autre conforte le 
fait que les faubourgs situés 
au sud de la cité antique 
représentaient une zone de 
nécropole importante à la fin 
de l’Antiquité et au début du 
Moyen-Âge.

 
Mathieu BEGHIN,
Archéologue à la Ville d’Arras

infos culturelles et insolites

Retrouvez notre 
reportage vidéo 
au Centre de 
Conservation 
et d’études de 
Ribémont-sur-
Ancre en flashant 
ce QR Code.

>
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DANS LA PEAU D’UN ADO ARRAGEOIS DES ANNÉES 70
Après Souvenirs d’enfance, Jean-
Luc Lecaillé vient d’éditer Les 
années lycées, un récit romancé 
autobiographique retraçant le 
parcours joyeux d’un lycéen 
arrageois dans les années 1970. 
« L’histoire d’un adolescent qui 
s’éveille à la poésie, la philosophie 
et l’écriture mais qui découvre 
également les sentiments amoureux 
et s’ouvre aux affaires du monde », 
souligne Jean-Luc Lécaillé. 

Un joli septennat 
L’ouvrage couvre donc sept 
années de vie, de la sixième à la 
terminale « quatre années au 
lycée Robespierre et trois à Guy-
Mollet qui s’appelait à l’époque 
Bocquet-Flochel», précise l’auteur. 
Un septennat qui débute en 
septembre 1967 avec le général 
de Gaulle et qui court jusque 1974 
avec l’élection de Valérie Giscard 

d’Estaing à la présidence de la 
République en passant par Georges 
Pompidou.  Au fil des pages vous 
revivez mai 68, les premiers pas 
de l’homme sur la lune, la mort de 
de Gaulle, les coupes du monde 
1970 et 1974, le concert de Jean 
Ferrat au théâtre et à la kermesse 

de l’Ami Bidasse. Vous rencontrez 
des professeurs attachants mais 
vous découvrez aussi l’hommage de 
Jean-Luc Lécaillé à quelques figures 
arrageoises telles que Robespierre, 
Vidocq, Guy Mollet ou encore 
Denise Glaser.  Revivez cet âge des 
idées, des idoles et des idylles. 

La ville d’Arras a participé à la 
vente organisée par la maison 
de vente SVV Millon & Associés 
de Paris le lundi 6 décembre. 
Lors de cette vente a été mise 
aux enchères la dernière partie 
de la collection archéologique 
de Louis-Gabriel Bellon, grand 
collectionneur d’objets antiques 
issus de fouilles. 
La ville a fait l’acquisition d’une 
figurine féminine représentant 
Vénus anadyomène. La 
statuette a été découverte 
par Auguste Terninck en 1864 
lors des fouilles menées pour 
la construction de la Maison 
d’Arrêt. Cette statuette n’a 
jamais été présentée à Arras 
hormis en photographie en 1986 
lors de l’exposition réalisée au 
Musée des Beaux-arts  : Arras-
Nemetacum. La statuette est une 
figurine féminine représentant 
Vénus sortant des eaux selon 
le mythe grec de sa naissance  ; 
de sa main droite, elle tire une 
mèche de cheveux tandis que sa 
main gauche tient une  draperie.

La Ville acquiert une Vénus de Bellon

Mardi 3 mai est sorti en librairie le 12e tome des œuvres 
de Maximilien Robespierre. Après dix volumes édités entre 
1910 à 1967, et un volume de compléments paru en 2007, la 
Société des études robespierristes a publié ce nouvel opus 
qui donne accès à un ensemble documentaire longtemps 
oublié. Il comprend six défenses écrites de Robespierre dans 
lesquelles le jeune avocat introduit à Arras des procédés de 
défense appris dans la capitale; l'importante correspondance 
entre l’académicien Robespierre et le secrétaire de l’académie 
d’Arras, Ferdinand Dubois de Fosseux, futur maire de la ville; 
des adresses du jacobin Robespierre, ainsi qu’un rapport et 
des notes du représentant à la Convention nationale et des 
manuscrits de Robespierre préemptés par l’État en 2011. 
L'ensemble permet d’approcher des facettes méconnues de 
Robespierre, qui concernent particulièrement l’étudiant, 
l’avocat et l’académicien.

Un nouveau livre sur Robespierre

Le livre est sorti en 
librairie le 3 mai, 
trois jours avant 
l’anniversaire de 
la naissance du 
révolutionnaire.   

>

infos culturelles et insolites

Les Années 
lycée, Jean-Luc 

Lécaillé, Epi, 292 
pages, 20€. Disponible 
à la GRand Librairie 
et au Furet du Nord 
ou en s’adressant à  
jeanluclecaille@yahoo.fr.
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23 > 29.05
Exposition
Concours des Beaux-Arts et 
exposition des œuvres 

Académie des Sciences, Lettres et 
Arts d’Arras . Hôtel de Guînes, de 
10h à 12h et de 15h à 18h. 

27.05
Improvisation
Arras vs Templeuve

L’équipe d’improvisation d’Arras, 
en résidence toute l’année au 
Pharos, a invité l’équipe de la 
ville de Templeuve-en- Pévèle, la 
BTP. Les 2 équipes s’affronteront 
lors d’un match d’improvisation, 
où toutes les folies sont permises. 
Une soirée inoubliable en 
perspective ! À 20 h, au Pharos. 
Tél. 03 21 16 89 00. 

  
28.05
Concert
Gloria de Vivaldi

Concert organisé par Le Lions 
Club Arras en Artois
Le Gloria de Vivaldi et Le 
Magnificat de Bach donné par Le 
Chœur Diapason, accompagné 
de 4 Solistes  et l’Orchestre Opal 
Sinfonietta. Tarif : 25€ 
À 20h30, à la cathédrale d’Arras

03 > 05.06
gestival
Festival Culturel Bilingue 
Langue des Signes Française/
Français

Association Trèfle. À l'Hôtel de 
Guînes et au Théâtre. 

05.06
Brocante
Brocante place de Marseille

Par l'Association Place 
de Marseille, de 8h à 15h.  
Inscriptions : 07 60 13 58 86 et  
apdmarseille@gmail.com. 

10.06
Musique
Concert des élèves de 
batterie de l'école Jonathan 
Desrumeaux 

Association Hé Ouais Mec !
Hôtel de Guînes à 19h30. 

10.06
Le maire avec vous
Balade de quartier

Après vous avoir conviés aux 
réunions de quartier, Frédéric 
Leturque, maire d'Arras, vous 
donne rendez-vous à l'occasion 
des balades de quartiers. 
La première pour le quartier 
sud aura lieu vendredi 10 juin à 
17h30. Rendez-vous est donné au 
Parc Jean-Jaurès pour le début 
d'une déambulation qui vous 
mènera au Jardin partagé, rue 
des Coccinelles  pour une arrivée 
au square Walker. Stationnement, 
mobilité, cadre de vie, sécurité, 
projets… vous pourrez aborder de 
nombreux sujets à cette occasion.

11 > 12.06
Sport
Week-end du football 
arrageois

Un week-end de partage et de 
convivialité autour du football au 
stade Degouve. Match de clôture, 
dimanche 12 juin à 18h, entre les 
anciens joueurs d'Arras Football 
de la saison 2008-2009 et les 
anciens joueurs du Racing Club de 
Lens. Entrée gratuite.

12.06
Brocante
Brocante quartier  
Saint-Sauveur

De 8h à 18h, par le Comité 
d’animation du 
Rietz Saint-Sauveur. Tél. : 03 21 
58 02 40 ou 06 30 91 28 35 et  
veretdaniel@sfr.fr. 

17.06
Musique
Didouda Arras Festival :  
Lily Cros et Thierry Chazelle, 
Enzo Enzo

Association Didouda. Théâtre à 
l’Italienne. 20h. 

18.06
Brocante
Brocante quartier Pierre-
Bolle

De 10h à 18h. Collectif Pierre 
Bolle. Inscriptions :  06 16 49 
37 69 et sophie.demeester@
orange.fr. 

18.06
Chanson française
Didouda Arras Festival :   
Le Marché qui chante

Association Didouda. Place des 
Héros. 11h30.

18.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : Boîte 
à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 12h30.  

18.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : Alice 
Animal

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 15h. 
 

18.06
Chanson française
Didouda Arras Festival :Boîte 
à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 16h. 

18.06
Chanson française
Didouda Arras Festival :   
3 Vagues

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 17h. 

19.06
Brocante
Brocante du quartier 
de l’Hippodrome

Brocante rue Faraday, quartier 
de l’Hippodrome. Collectif 
d’habitants «  Pause-café » et les 
Francas 62. De 9h à 15h. Infos : 
francoise.coupe0630@orange.fr 

19.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : 
Boîte à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 12h30.

19.06
Chanson française
Didouda Arras Festival :   
La Corde raide

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 15h. 

19.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : 
Petite Gueule

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 18h. 

19.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : 
Rouquine + Mathieu 
Boogaerts

Association Didouda. Théâtre à 
l’Italienne. 20h. 

20.06
Chanson française
Didouda Arras Festival :Boîte 
à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 16h. 

18.06
Concert
Charlélie Couture

Dans le cadre du Didouda Arras 
Festivall'ssociation Didouda 
vous propose de (re)découvrir 
l'univers musical de Charlélie 
Couture. Casino d'Arras. 20h30.  
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20.06
Chanson française
Didouda Arras Festival : 
Mes souliers sont rouges

Association Didouda en 
collaboration avec le Centre 
d’Education pour Jeunes Sourds, 
ce spectacle est mis en scène 
avec une chansigneuse. Théâtre à 
l’Italienne. 20h30. 

21.06
Fête de la musique
Didouda Arras Festival : 
Boîte à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 18h. 

21.06
Fête de la musique
Didouda Arras Festival : 
Plastic Duck  

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 21h. 

21.06
Fête de la musique
Didouda Arras Festival : 
Boîte à chansons 

Association Didouda. Hôtel de 
Guînes. 22h30. 

21.06
Fête de la musique
Arras fête la musique 

De 18h à minuit en centre-ville, 
retrouvez de nombreux groupes 
pour le retour de la fête de 
la musique dans son format 
habituel.  

22.06
Conférence
« Protestantisme : l’évêque 
et la préfète. Une affaire de 
prosélytisme à Arras sous la 
Monarchie de Juillet »

Par Patrice Wintrebert :
Académie des Sciences, Lettres 
et Arts d'Arras. Hôtel de Guînes, 
18h. 

23 > 25.06
Exposition
Battle break it 

Le battle Break It, événement 
incontournable de Breaking 
organisé en partenariat avec 
l’association Crew-Stillant, est 
une compétition internationale 
de Breakdance. Une série de 
qualification Break It à travers 
l’Europe et Amérique du nord 
est organisée afin d’amener les 
meilleurs danseurs à la grande 
finale internationale qui se 
déroule à Arras. Un show tout 
public, petits et grands y trouvent 
leur compte entre acrobaties, 
performances physique hors du 
commun, le Battle Break It est 
l’un des grands temps forts Hip-
Hop de l’année.
Au programme : Conférences, 
initiations, spectacle, rencontres 
et battles !   
À 20 h, le 23 juin au Pharos 
-  Spectacle « Six » par la Cie 
Romane Deprovins
À partir de 19 h, le 25 juin au 
Pharos -  S2 vs 2 Breaking pro
Tarifs : Gratuit
03 21 16 89 00. 

03.07
Brocante
Brocante, place du Wetz 
d'Amain

De 8h à 13h par Les Hauts St-
Aubert . 
Inscriptions : 03 21 21 98 52.

10.07
Brocante
Brocante, place Verlaine

De 9h à 13h par Entraides & 
Responsabilités . 
Inscriptions : 06 41 98 83 41.
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Premier salon agricole au nord de Paris, Terres en fête fait son retour sur 
le site du lycée agro-environnemental de Tilloy-les-Mofflaines après deux 
reports en 2020 et 2021 du fait du Covid. Véritable vitrine de l’agriculture, 
le salon réunit plus de 450 exposants et accueille près de 70 000 visiteurs. 
Machinisme, élevage, village gourmand, démonstrations, village du 
cheval… Venez découvrir toute la richesse de l’agriculture régionale et ceux 
qui la cultivent, les 10, 11 et 12 juin.

T erres en fête fait son grand retour 
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parole aux élus

POUR UNE VILLE SÛRE ET PLUS APAISÉE

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

ARRAS ÉCOLOGIE

Aujourd’hui, et comme nous le faisons 
depuis plusieurs années, nous axons l’une 
de nos politiques publiques pour répondre à 
votre demande  : de la proximité pour une 
ville apaisée.
Corps de police à part entière, la Police 
municipale d’Arras assure ses missions avec 
disponibilité et savoir-faire. Elle répond aux 
problématiques de tranquillité publique et 
de sécurité, en accord avec vos besoins et 
votre volonté de vous sentir plus en sécurité.
Depuis 2017 avec la création d’une brigade 
verte et depuis les dernières élections 
municipales, nous ne cessons de renforcer la 
sécurité en nous dotant de matériel efficace 
et performant. Avec l’arrivée au 53 boulevard 
Faidherbe de la Police municipale en 2019, la 
ville ne cesse de faire évoluer son expertise 
dans la vidéo-protection avec plus de 386 
caméras et un centre de supervision urbain.
Des équipements et des recrutements pour 
vous permettre un véritable dialogue de 
proximité. Qu’ils soient en vélo, à pieds, 

en trottinette ou en voiture, les policiers 
d’Arras travaillent au plus près des Arrageois, 
de vous. En plus des différents modes de 
déplacement pour assurer leurs missions, 
nous avons décidé de recruter davantage 
d’agents. Vous pouvez, depuis mars 2022, 
compter 48 agents à la direction de la 
Tranquillité publique avec une brigade de 
jour et une brigade de soirée armée, un 
maitre-chien, et la volonté de recruter 2 
policiers municipaux supplémentaires par an 
jusqu’en 2026.
Toutes ces mesures ont un objectif  : 
améliorer votre cadre de vie et votre 
quotidien. Notre ville nous l’aimons, nous 
voulons qu’elle soit belle, qu’elle continue 
de rayonner, d‘attirer et que nous puissions 
y vivre pleinement et fièrement. 
Chacun d’entre vous peut aussi être un 
citoyen accompli et participer à la vie 
citoyenne et démocratique d’Arras.
Au-delà des instances participatives 
connues comme les conseils des enfants, des 

jeunes, des sages, nous avons lancé cette 
année une réserve citoyenne. Son objectif 
est de vous faire participer. Oui vous ! Vous 
qui êtes amoureux de votre ville depuis votre 
enfance, ou amoureux de votre ville par 
adoption. Vous qui pratiquez la ville et qui 
avez envie de vous investir, d’y consacrer du 
temps pour monter des projets ou en faire 
vivre d’autres.  
Arras est une ville où les citoyens prennent 
part aux décisions. Nous l’avons vu lors 
des dernières élections présidentielles où 
le taux de participation n’a pas diminué  : 
70%. C’est un très bon taux. Le résultat de 
cette élection est tout aussi important à lire, 
que nous avons, de nouveau, fait barrage à 
l’extrême droite. Nous vous invitons, encore, 
à vous exprimer lors des élections législatives 
les 10 et 19 juin prochain. 
Votre vote participera à la politique des 5 
prochaines années et nous permettra de 
créer un véritable lien de travail à l’échelle du 
territoire. 

La Majorité Municipale

QUE FAISONS-NOUS ?
Souvenez-vous l’été dernier, le quartier 
Méaulens était sous les eaux…
Un peu moins d’une année plus tard, et un 
rendez-vous présidentiel raté pour le climat 
et la biodiversité, c’est la sécheresse qui 
s’invite sur notre territoire. Et par extension, 
la question de la préservation de nos 
ressources en eau. 
Le réchauffement climatique et ses 
conséquences multiples est là, d’ores et déjà.
Le GIEC nous le dit, nous avons 3 ans et 
demi pour agir. Pas trente. 

Et que faisons-nous localement ? 
Certes, il n’y a pas plus beaucoup de climato-
sceptiques, qui trouvaient toujours un « bon 
mot » pour moquer les écolos en conseil 
municipal, le discours a verdi et quelques 
actions sont également mises en place. Mais 
tout cela est bien loin d’être suffisant.
Nous devons réduire massivement nos 
émissions de gaz à effet de serre, nous devons 
mettre en place l’autonomie énergétique et 
alimentaire du territoire, nous devons arrêter 
de détruire la biodiversité et notre santé en 

refusant les pesticides… 
Protégeons-nous, protégeons résolument le 
vivant !
Ne sous-estimons pas tout ce que nous 
pouvons et devons faire dans une ville 
comme la nôtre !

Grégory Watin,  Colette Marie, 
Alexandre Cousin et Antoine Détourné
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RASSEMBLEMENT POUR ARRAS

parole aux élus

LA BAISSE DE LA PRESSION FISCALE : UN CHOIX POLITIQUE 
QUE NOUS CONTINUERONS DE DÉFENDRE !

Nous avons eu récemment à débattre du 
budget municipal pour 2022. Nous avons 
émis des remarques quant aux objectifs de 
M. le Maire pour cette année et le reste du 
mandat.
M. le Maire ne prévoit pas d’augmenter la 
fiscalité directe locale. Mais cela veut dire 
simplement qu’il ne prévoit pas d’augmenter 
les taux d’imposition, et non d’empêcher 
l’augmentation de la fiscalité. En effet, 
cela n’empêchera pas une hausse de la 
fiscalité pesant sur les habitants à cause de 
l’évolution des bases d’imposition dans les 
années à venir. 
Par ailleurs les recettes fiscales de la Ville 
ont progressé : impôts et taxes. Ceci est 
mentionné dans le rapport : « l’augmentation 
du produit fiscal est liée à la progression des 
bases revalorisées ».
Donc, pour éviter une augmentation de 
la pression fiscale pour les Arrageois, il 

faudrait baisser les taux d’imposition : mais 
ce n’est pas le choix de M. le Maire.
Pourtant, nous avons encore de la marge 
pour baisser la fiscalité : nous pouvons 
observer que concernant le ratio « fiscalité 
directe / habitant », nous sommes au-
dessus de la moyenne de la strate (villes 
équivalentes).
Nous avons ainsi les marges de manœuvre 
pour baisser les taux d’imposition  ; et 
réfutons les arguments qui nous sont 
toujours opposés lorsque nous proposons 
leur baisse :
- il nous est dit, par exemple, que si 
nous baissons les taux d’imposition, il 
faudra diminuer les services accordés aux 
habitants : c’est faux, puisque nous avons la 
capacité financière suffisante pour baisser 
les recettes fiscales sans pour autant 
diminuer les services de la commune. Et 
d’ailleurs, d’autres collectivités baissent 

leurs taux d’imposition sans qu’il y ait des 
conséquences sur les services rendus à la 
population.
- autre argument fallacieux, il nous est dit, 
par exemple, que demander la baisse des 
taux d’imposition, ce n’est qu’avoir une 
logique comptable dans le budget. Et bien 
justement, c’est tout le contraire, parce que 
derrière les taux d’imposition, ce sont les 
Arrageois qui paient des impôts. Or, pour 
certains d’entre eux, les fins de mois sont 
difficiles : ils sont à 5 ou 10 euros près ; et 
cela peut concerner des gens qui travaillent. 
Baisser les taux d’imposition n’est en fait 
qu’un moyen de rendre à nos administrés 
leur l’argent en ces temps de crise : c’est du 
concret pour les Arrageois. 

Nos interventions sur 
rnarras.com / Facebook : RN Arras
Alban Heusèle et Thierry Ducroux

FRATERNITÉ, SOLIDARITÉ

UNE NOUVELLE ÉNERGIE POUR ARRAS

La guerre en Ukraine met au second plan 
tant notre vie politique nationale que nos 
préoccupations quotidiennes. Solidaires des 
Ukrainiens si courageux, si fiers de leur pays, 
nous souhaitons leur victoire, ce qui n'est 
plus totalement une utopie !
Il est clair que nous ne pouvons que soutenir 
la politique engagée dans cette guerre par 
le Chef de l’État. Soutien militaire, soutien 
des populations mais aussi maintien des 
relations diplomatiques avec la Russie. Si 
nous pouvons en contester les dirigeants, 
nous avons de fortes relations avec le peuple 
russe et une histoire partagée. 
La vie politique française vit aussi des 
rendez-vous déterminants pour la vitalité de 
sa démocratie. Après un débat concernant 
l'élection présidentielle pour le moins 
atone, nous abordons aujourd'hui l'élection 
législative, déterminante pour la définition 
du projet gouvernemental.

Aussi devons-nous élire à l'Assemblée 
nationale, des parlementaires auxquels nous 
donnons un mandat clair. La recherche d'une 
union républicaine est louable tant à droite 
qu'à gauche mais elle ne peut se réduire à 
des accords stratégiques mettant en place 
une majorité injuste dans sa composition 
lorsque les échanges ne reposent pas sur la 
définition d'un projet politique d'avenir. C'est 
la position commune que nous partageons 
Thierry et moi.
Aujourd'hui, la priorité de nos concitoyens, 
des Arrageois, c’est d’abord le pouvoir 
d'achat, le droit de vivre dignement ! Une loi 
d'Urgence est annoncée. Nous serons très 
vigilants quant à son contenu.
La priorité sera d'accompagner et de protéger 
les producteurs comme les consommateurs. 
Dans un contexte budgétaire que nous 
savons contraint, une augmentation 
considérable des fluides et des matières, nous 

serons également très vigilants concernant 
les mesures complémentaires qui seront 
mises en place par la Majorité Municipale.
« La morale en Politique interdit que stratégie 
et convictions divergent, fut-ce pour des 
motifs d’opportunité transitoire. C’est ce que 
j’appelle la vérité. » 

Pierre Mendès France.
Prenez-soin de vous !

Catherine Génisson et Thierry Occre 
Pour nous joindre : 06 68 81 66 66  

t-occre@ville-arras.fr 
c-genisson@ville-arras.fr
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Frédéric LETURQUE
Maire d’Arras - Président de la CUA - Conseiller régional

Permanences téléphoniques les 1er juin et 6 juillet 
de 10 h à 12 h. 
Pour le joindre directement, composez le 06 08 74 89 75. 

m-le-maire@ville-arras.fr
• Tél. 03 21 50 51 82 ou 06 08 74 89 75

Denise BOCQUILLET
Relations Internationales, 
Coopération Décentralisée
et Affaires Publiques
Conseillère de la CUA
Conseillère Départementale

Permanences sur RDV de 
10 h à 12 h en mairie.
Reprise en septembre.

d-bocquillet@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Alexandre MALFAIT
Culture
Conseiller de la CUA
Conseiller Départemental

Sur RDV en mairie

a-malfait@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

Marylène FATIEN
Cadre de Vie, Entretien et 
Aménagement du Cimetière  
et Patrimoine Communal
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

m-fatien@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Jean-Pierre FERRI
Cohésion Sociale, Territoriale
et Logement
Vice-Président de la CUA

Sur RDV en mairie

jp-ferri@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Zohra OUAGUEF
Quartier Ouest
Transition des âges
Conseillère de la CUA

Permanences de quartier
sur RDV de 11 h à 12 h 
les 25 mai ; 8 et 22 juin ;
6 juillet à la MSP Marie-
Thérèse Lenoir

z-ouaguef@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Alexandre PÉROL
Sport et Jeunesse
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

a-perol@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Nadine GIRAUDON
Administration Générale, 
Ressources Humaines,
Service à la Population,
Communication et Protocole
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

n-giraudon@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Gauthier OSSELAND
Ville du 1/4 d’heure, 
Déplacements et Projet 
Master Plan
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

g-osseland@ville-arras.fr 
• Tél.  03 21 50 51 83

Aude
VILETTE-TORILLEC
Attractivité, Art de Vivre
et Tourisme
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

a-vilettetorillec@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

Claude FERET
Finances et Gestion
des Salles Municipales
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

c-feret@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Karine BOISSOU
Quartier Sud
Transition écologique
Conseillère de la CUA

Sur RDV dans le quartier Sud

k-boissou@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

David BOURGEOIS
Urbanisme, Commerce, 
Artisanat, Services 
et Professions libérales

Sur RDV en mairie

d-bourgeois@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Evelyne BEAUMONT
Quartier Centre 
Transition Numérique
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

e-beaumont@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Pascal LEFEBVRE
Sécurité et Lutte contre 
l’incivisme
Conseiller de la CUA

Sur RDV, au 53 boulevard 
Faidherbe les 1er et 29 juin 
de 9 h à 10 h

pa-lefebvre@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Claire HODENT
Éducation et Restauration 
Collective
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

c-hodent@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

LES ADJOINTS AU MAIRE

CONSEIL MUNICIPAL
Lundi 11 juillet

18 h, Hôtel de Ville
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LES CONSEILLERS DE L’OPPOSITION

Tanguy VAAST
Animation Jeunesse 
et Citoyenneté
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

t-vaast@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Jean-Louis LEFRANC
Déontologie Publique, 
Ethique, Transparence 
de la vie publique, Affaires 
juridiques et contentieuses 
et Procédures internes

Sur RDV en mairie

jl-lefranc@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

Emmanuelle 
DELÉTOILLE
Petite Enfance et Famille

Sur RDV en mairie

e-deletoille@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Thierry SPAS
Conseiller municipal
Vice-Président de la CUA
Président du SMAV

Sur RDV en mairie

t-spas@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Stéphane PRINCE
Enseignement Secondaire  
et Supérieur
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

s-prince@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Émilie BIGORNE
Projet de l’Abbaye  
Saint-Vaast

Sur RDV en mairie

e-bigorne@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

Théo LOBRY
Insertion Sociale
et Professionnelle, Égalité 
Femmes/Hommes et
Lutte contre 
les discriminations

Sur RDV en mairie

t-lobry@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Sylvie NOCLERCQ
Action Sociale, Santé, 
Seniors et Handicap
Conseillère de la CUA

Sur RDV au CCAS

s-noclercq@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Arnaud MICHEL
Affaires Européennes   
et Mémoire

Sur RDV en mairie

a-michel@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Ahmed SOUAF
Protection des données et 
des libertés informatiques, 
Prévention du numérique
et Cyber-Sécurité

Sur RDV en mairie

a-souaf@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

François-Xavier  
MUYLAERT
Patrimoine architectural et 
historique, Archéologie et 
Archives Municipales
Conseiller délégué de la CUA

Sur RDV en mairie

fx-muylaert@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 83

Éléonore LALOUX
Transition Inclusive   
et Bonheur

Sur RDV en mairie

e-laloux@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Emmanuelle
LAPOUILLE-FLAJOLET
Conseillère municipale
Vice-Présidente de la CUA
Conseillère Départementale

Sur RDV en mairie

e-lapouilleflajolet@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Michaël SULIGERE
Bien-être au Travail   
et aux œuvres Sociales
Conseiller de la CUA

Sur RDV en mairie

m-suligere@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Samantha RIVAUX
Vie Commerçante

Sur RDV en mairie

s-rivaux@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Nathalie GHEERBRANT
Conseillère municipale
Vice-Présidente de la CUA
Conseillère Régionale

Sur RDV en mairie

n-gheerbrant@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 82

Laure NICOLLE
Vie Associative,
Implication Citoyenne 
et Vivre-Ensemble
Conseillère de la CUA

Sur RDV en mairie

l-nicolle@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Nassim AMAJOUD
Affaires Patriotiques   
et Militaires

Sur RDV en mairie

n-amajoud@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

Ziad KHODR
Conseiller municipal
Conseiller délégué de la CUA

Sur RDV en mairie

z-khodr@ville-arras.fr
• Tél.  03 21 50 51 85

LES CONSEILLERS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE

Alban HEUSÈLE
Conseiller de la CUA
Conseiller régional

Thierry OCCRE
Conseiller de la CUA

Catherine
GÉNISSON 

Thierry
DUCROUX 

Une Nouvelle énergie pour Arras

Sur RDV
t-occre@ville-arras.fr
c-genisson@ville-arras.fr

Grégory WATIN
Conseiller de la CUA
Arras Écologie

Sur RDV

Colette MARIE
Conseillère de la CUA
Arras Écologie

Alexandre
COUSIN
Arras Écologie
 

Antoine
DÉTOURNÉ
Arras Écologie

g-wattin@ville-arras.fr
c-marie@ville-arras.
a-cousin@ville-arras.f
a-detourne@ville-arras.fr

Rassemblement pour Arras

Sur RDV
a-heusele@ville-arras.fr
t-ducroux@ville-arras.fr



VOTONS ARRAS !
> AVANT LE 22 JUIN

#VotrePlusBeauMarché
#JeVoteArras

Rendez-vous sur votreplusbeaumarche.fr 
                ou scannez le QR Code


